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Whats Televendas
    (51) 998.656.130

tânica, Margareth That-
cher, a “Dama de Ferro”, 
literalmente sufocou o 
sindicato dos mineiros 
com uma feroz política 
repressiva que inibiu 
o movimento sindical 
inglês durante déca-
das. Tanto na Inglaterra 
quanto na Europa Con-
tinental, os movimentos 
sindicais desde o co-
meço de 2022 parecem 
ser apenas o prelúdio 
do que pode acontecer 
no futuro, modificando 
completamente a pai-
sagem social europeia”, 
ressaltou Flavio Aguiar

Não se sabe que ventos, entretanto , sopra-
rão neste outono. Voltarão os movimentos 
sociais ao leito da esquerda, hoje enfraque-
cida ou desmaiada na recaída no colo da 
política externa dos Estados Unidos, ou se 
inclinarão à extrema direita, como já vem 
ocorrendo em alguns países? 

Esta a pergunta de um milhão de euros que 
o sociólogo português, sempre cauteloso,  
Boaventura de Souza Santos, procura res-
ponder: "Perante isto, o que fazer? A curto 
prazo (isto é, em período pré-eleitoral), as 
forças de esquerda têm de seguir firmes na 
defesa da democracia, mas têm de pensar 
que tal defesa será cada vez mais complexa 
quanto aos campos e quanto aos instrumen-
tos. Quanto aos campos, a defesa tem de in-
cluir a vigilância democrática da imprensa, a 
normalidade da campanha eleitoral, a defesa 
das instituições que divulgam os resultados 
eleitorais, o reconhecimento popular deles 
quaisquer que sejam, a regular tomada de 

posse de quem ganhe as eleições e a entra-
da pacífica em funções do novo governo. 
Quanto aos instrumentos, é fundamental en-
tender que não bastam as instituições para 
defender a democracia. Ela tem de ser defen-
dida na rua com a mobilização popular pacífi-
ca e criativa em todos esses momentos."

Quanto ao médio prazo, as tarefas não são 
menos exigentes, mas exigem reflexão de 
outro tipo. Eis algumas das questões mais 
importantes. Dados os sinais de esgota-
mento final da democracia liberal, é possí-
vel imaginar outros regimes de convivência 
mais pacífica e mais democrática? É possível 
responder à pergunta anterior sem ter alter-
nativas credíveis anticapitalistas, anticolo-
nialistas e antipatriarcais?

Um novo horizonte se desenha e não ne-
cessariamente para melhor. Pode ser para 
bem pior, se as forças de esquerda continu-
arem a desarmar-se de pensamento estraté-
gico. Concluo, temeroso, em  “Disparada”: 
“A morte e o destino tudo...”. Que será de 
nós...?

A Europa vive momentos dramáticos neste 
verão de 2022: Inflação anual perto de 10%, 
a maior seca em 500 anos e nova onda de 
greves. É o resultado simultâneo da crise do 
clima e da crise socioeconômica. Diz o jorn. 
Flavio Aguiar, velho amigo dos tempos da 
UFRGS, da Alemanha;

“Turbinada pelos aumentos dos custos 
da energia em consequência da guerra na 
Ucrânia, as altas taxas elevam o preço dos 
transportes e dos fertilizantes no setor agrí-
cola, impactando no custo dos alimentos. 
Estimada em média em 9% no continente 
europeu, o índice chega a 10,1% na Ingla-
terra, podendo ir para 13% anuais a partir 
de outubro. Mas há quem fale também na 
falta de pessoal, o que piora as condições.”

Os europeus, anestesiados pelas férias 
de verão, voltam pra casa alarmados. Tudo 
está mais caro e deve ficar mais caro ainda, 
diante da incerteza na oferta de combustí-
veis no inverno que se aproxima. Os líderes 
europeus dizem que este é o preço da Liber-
dade, consequência do envolvimento euro-
peu, caudatário dos Estados Unidos, na con-
denação à Rússia pela ocupação da Ucrânia. 
Para piorar, vai faltar, além da energia mais 
cara, também a água.

O Podcast da Globo , “O Assunto” , de 25 

de agosto tratou  da seca e diz que eventos 
mais extremos ocorrerão no futuro: “O qua-
dro preocupa desde o início de 2022, mas 
se agravou muito no verão e sobretudo em 
agosto, com os termômetros nas alturas. 
Segundo a Comissão Europeia, a seca deste 
ano pode superar a de 2018, tornando-se a 
pior no continente em 500 anos". O corres-
pondente da TV Globo Leonardo Monteiro 
descreve as imagens apocalípticas de rios 
como Elba, Reno, Danúbio e Loire, reduzi-
dos a porção ínfima do volume habitual de 
água. E conta das surpresas descobertas 
em seus leitos, como restos de navios da 
2ª Guerra. Baseado em Lisboa, o jornalista 
trata ainda do racionamento enfrentado 
por milhões de europeus e de perdas que 
vão da safra de diversos grãos à geração de 
energia.

Diante disso, os movimentos sociais come-
çam a se agitar. Uma nova onda de mobili-
zações e greves, conta Flavio, deverá varrer 
o continente. É o recrudescimento, diz ele, 
do sindicalismo adormecido desde os tem-
pos da Sra. Tatcher. Às mobilizações, deve-
rão suceder mudanças políticas significati-
vas. “Esta retomada da atividade sindical é 
também a mais vigorosa desde que, entre 
1984 e 1985, a então primeira-ministra bri-

OPINIÃO 

Tempos  difíceis na Europa: 
a morte e o destino tudo...

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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O vereador Moisés Trisch (PT), 
em seu espaço de debate, disse 
que existe uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (Adin) em 
trâmite. Esta Adin questionaria a 
aprovação desta lei no âmbito na-
cional, portanto Mois acha que a 
cidade teria de se atentar a este 
fato antes de produzir a lei própria 

sobre a matéria. E disse que não 
iria votar a favor da aprovação por 
conta disto - e por conta também 
do prazo exíguo dado (na opinião 
dele) entre a tramitação e a apro-
vação do PL em debate, se colo-
cando afinal como o único verea-
dor que votou contra a lei.  

O Vereador Silvano Borja (PDT) 

disse também achar que o PL cor-
reu muito rápido em sua tramita-
ção. Mas concorda com o conte-
údo da lei que protege pessoas 
ribeirinhas da ameaça de ações 
demolitórias. 

Vários vereadores torrenses pe-
diram a palavra, para afirmar que 
eram a favor da lei municipal em 

apreço, sempre citando o alívio 
das pessoas pobres,  que vivem da 
zona ribeirinha do Rio Mampituba 
em Torres e  que finalmente não 

terão de se preocupar em perder 
suas casas por conta de ações de-
molitórias oriundas de leis federais 
(agora aparentemente reparadas). 

POLÍTICA 

Por Fausto Júnior
_________________

Na sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres, realizada na segunda-feira 
(22 de agosto), foi aprovada a Reda-
ção Final da Lei 44/2022, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura de Torres) 
que define novas metragens de Áreas 
de Preservação Permanente (APP) e 
de cursos de água localizados em Zona 
Urbana Consolidada. Zona Consolidada, 
no caso, se trata de locais onde os imó-

veis recebem pelo menos dois serviços 
públicos coletivos (como arruamento, 
luz, água, etc.).

Na prática, a lei municipal regula 
uma lei federal - aprovada anteriormen-
te no Congresso Nacional - sendo refe-
rente a situação, principalmente, das 
construções em Torres nas margens do 
Rio Mampituba,  em especial no trecho 
compreendido entre a Avenida Beira 
Mar (barra do rio com o mar) - onde 
existem restaurantes e moradias várias 
- passando pelas residências localizadas 

no bairro Canto da Ronda (Getúlio Var-
gas), Igra Norte, Estrada Salinas, Vila São 
João e todas as localidades urbanizadas 
do interior do município (como Barro 
Cortado e Pirataba, por exemplo). Mas 
abrange todas as localidades ribeirinhas 
municipais, com regras similares. E as 
regras principais são a segurança jurí-
dica de não haver necessidade de de-
molição dos imóveis, assim como regras 
mais claras para reformas, que devem 
seguir rigorosos trâmites definidos na 
agora lei local. 

Aprovada lei que protege contra demolitórias 
imóveis ribeirinhos em áreas urbanas de Torres

PL teve somente um voto contra na Câmara -  do vereador Moisés Trisch (PT)

Urbanização de Torres a partir do Rio Mampituba (FOTO Vagner 
Machado)

Somente um voto contra 

O vereador Gibraltar Vidal 
(PP), no debate do PL, destacou-
-se ao mostrar o passo a passo 
do processo da aplicação da lei 
federal, que agora culminará 
com a lei municipal. Ele lembrou 
que se tratam de imóveis cons-
truídos antes do surgimento da 
lei que sinalizava a possibilidade 
de demolição de imóveis cons-
truídos na área ribeirinha (agora 
modificada), portanto imóveis 

de pessoas que estavam corren-
do riscos de perda até então.  
Lembrou também que, somen-
te em Torres existem vários ca-
sos de residências ribeirinhas 
que agora não estarão na irre-
gularidade (perante essa lei), a 
maioria destas casas de famílias 
menos favorecidas  que se esta-
beleceram na beira do rio para 
terem mínimas possibilidades 
de sobrevivência junto à água e 

à pesca. Mas, para Gimi, se for 
avaliado o Brasil como um todo, 
a situação de demolitórias ribei-
rinhas  seria hilária, lembrando 
até que o histórico prédio da 
Prefeitura de Porto Alegre (que 
estaria na lista frente às regras 
anteriores) correria o risco de 
ser demolido.  

No final, o vereador se de-
clarou impossibilitado de votar 
porque possui imóvel na área 

em debate (assim como tam-
bém se declarou a vereadora 
Carla Daitx - PP - pelo mesmo 
motivo), por isso pediu para 
que seus colegas votassem a fa-
vor. Gimi também se referiu ao 
parecer da Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara - co-
missão da qual ele é presidente 
e que possui como colegas os 
vereadores Igor Beretta (MDB) 
e João Negrini (Republicanos) 

- sugerindo que a matéria rece-
beu avaliações plurais e de opo-
sicionistas.

A FOLHA coloca o parecer 
abaixo que acaba sendo uma 
explicação, detalhando os trâ-
mites da matéria. A lei com tex-
to completo pode ser acessada 
no site da Câmara de Torres no 
endereço eletrônico www.ca-
maratorres.rs.gov.br/tramitaco-
es/1/21959.  

Detalhes da matéria

A lei projetada vem regulamen-
tar a Lei Federal nº 14.285, de 29 
de dezembro de 2021, conhecida 
como “Lei das APP’s Urbanas”, que 
alterou o Código Florestal e a Lei de 
Parcelamento do Solo. Esta norma 
federal cria um novo regime de in-
cidência das APPs de curso de água 
natural (rios e córregos) dentro das 
áreas urbanas consolidadas, dele-
gando aos Municípios a adequação 

das faixas protetivas marginais a 
cursos de água, o que antes era re-
gulamentado pelo Código Florestal, 
abrindo, assim, a possibilidade de 
que os Municípios, observadas as 
peculiaridades ambientais de cada 
cidade e mediante a observância 
de alguns critérios/etapas, legisle 
sobre a faixa protetiva ambiental. 
O projeto de lei em análise, então, 
em cumprimento à Lei Federal e em 

consonância com a mesma, vem 
prever qual o trecho do Rio Mam-
pituba que deve se manter faixa 
não edificável de 15 metros e qual 
o trecho em que o Código Florestal 
deverá ser observado; prevê ainda 
que as construções existentes po-
derão ser mantidas, mesmo que em 
faixa inferior à mínima estabelecida, 
sendo permitidos reparos, desde 
que autorizados pela SMAURB, não 

sendo admitidas, contudo, novas 
construções ou aumento de área 
construída; estas construções exis-
tentes deverão buscar a regulariza-
ção ambiental e urbanística prevista 
na lei projetada; por último, prevê 
que os demais cursos d’água situa-
dos dentro do perímetro urbano e 
em zona consolidada, deverão pos-
suir uma faixa mínima de 10 metros 
de APP desde a borda do leito re-

gular. Por fim, não existindo, na lei 
projetada qualquer contrariedade 
ao disposto nas leis federais de pro-
teção ao meio ambiente e tendo a 
proposição contada com a anuên-
cia do Conselho Municipal do Meio 
Ambiente, conforme determina o 
§ 10 do art. 4º do Código Florestal, 
entende esta Comissão em emitir 
parecer FAVORÁVEL ao projeto de 
lei.

Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação sobre lei 44/2022 

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Torres a INDICAÇÃO, de 
autoria do vereador Silvano Borja 
(PDT) que propõe que a prefeitura 
implemente um espaço chamado 
de “Labirinto Verde”, para ser insta-
lado em uma das Praças de Torres, 
com intuito de proporcionar lazer e 
embelezar a cidade. 

Na justificativa da Indicação, o 
vereador autor afirma que preten-

de instigar a administração muni-
cipal para a criação deste labirinto 
Verde, porque para ele é necessá-
rio que o poder público entregue 
melhorias para atrair turistas e 
fomentar a economia local com o 
Turismo. E que, portanto, seria ne-
cessário oferecer mais atrativos na 
cidade. 

Sobre o Labirinto Verde, Silvano 
diz que se trata de colocar um tema 

desafiante que haja diversão entre 
adultos e crianças. Para ele “chegar 
ao centro do labirinto, é gratifican-
te”, portanto um atrativo. E o vere-
ador torrense encerra sua defesa 
da ideia afirmando que os Labirin-
tos “unem natureza e ser humano, 
porque geralmente ficam em jar-
dins e, além disso, são ótimos luga-
res para relaxar, pensar sobre a vida 
e tirar selfies para o Instagram”.

Vereador sugere a instalação de 
Labirinto Verde em Praça de Torres

Silvano Borja acha que o curioso equipamento de lazer poderia fomentar turismo local 

Imagem do equipamento de lazer instalado em Nova Petrópolis
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Está tramitando na Câmara Muni-
cipal de Arroio do Sal um Projeto de 
Lei, de autoria do Poder Executivo 
local (prefeitura de Arroio do al), que 
estabelece a Política Municipal para 
compras Institucionais da Agricultura 
Familiar e Empreendimentos Familia-
res e Rurais.

O objetivo do PL é de "incentivar a 
valorização e o consumo dos alimentos 
produzidos pela agricultura familiar 
sustentável local; promover o acesso 
à alimentação em quantidade, qua-

lidade e regularidade necessárias às 
pessoas que recebem este alimento; 
promover o abastecimento alimentar 
que compreende as compras gover-
namentais de alimentos e fortalecer 
circuitos locais e regionais e redes de 
comercialização".

Os fornecedores de produtos ao 
Programa (instituído pelo PL em trâ-
mite) serão os agricultores familiares 
inscritos no Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf) e os agricultores urbanos e 

periurbanos cadastrados junto ao Exe-
cutivo Municipal de Arroio do Sal.  A 
aquisição de alimentos poderá ser re-
alizada sem a necessidade de licitação, 
por meio de chamada pública, mas 
com ampla divulgação para a inscrição 
de agricultores familiares interessados. 

Para definição dos preços de aqui-
sição dos produtos da agricultura fa-
miliar e suas organizações, o órgão 
responsável pela compra local adotará 
a tabela de preços da CONAB (Compa-
nhia Nacional de Abastecimento).

POLÍTICA 

Lei na Câmara de Arroio do Sal instituí Política 
local de compras junto a Agricultura Familiar

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 15/2022 
Licitação Exclusiva e com Reserva de Cota de 25% Exclusiva para Microempresas – ME e Empresa de 

Pequeno Porte - EPP 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 15/2022, tendo como critério de julgamento o menor preço por 
item. Objeto: Aquisição de materiais de construção, artefatos e materiais diversos de obras.  Data da 
abertura: 14/09/2022. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital 
e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 
8h às 11h30min e das 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site
www.trescahoeiras.rs.gov.br.

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 16/2022 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 16/2022, tendo como critério de 
julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de Material Elétrico para Iluminação 
Pública, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Obras e Viação.  Data da 
abertura: 15/09/2022. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. 
Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no 
horário de expediente das 08h às 11h30min e das 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155
ou pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br. 
                                                

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

Caso o PL seja aprovado, as verbas para aquisição dos alimentos, que eram federais, agora serão dos cofres públicos municipais

Verbas que eram federais agora serão locais
Na justificativa da prefeitura 

para a elaboração do PL, o gover-
no Bolão afirma que o Programa 

já foi realizado durante três anos 
na cidade, mas com verba Fede-
ral, a qual no momento não está 

sendo disponibilizada. Mas o go-
verno municipal pretende realizar 
o projeto em vista da qualidade 

nutricional para população vulne-
rável a ser atendida, assim como à 
valorização dos agricultores locais 

através da compra de seus produ-
tos. 

(FONTE - Redação A FOLHA)

A vereadora e procuradora da 
mulher no legislativo de Torres, 
Carla Daitx, participou, nesta quar-
ta-feira (24), em Morrinhos do Sul, 
de um evento alusivo ao Agosto Li-
lás - mês de conscientização e com-
bate à violência contra a mulher.

Durante o evento, foi apresen-

tado o trabalho do Centro de Re-
ferência da Mulher- CRM Pricila 
Selau, localizado em Torres e que 
atende a região, além do atendi-
mento da Patrulha Maria da Penha, 
realizado pela Brigada Militar.

Na oportunidade, a vereadora 
aproveitou para falar sobre o tra-

balho realizado pela Procuradoria 
da Mulher, que é mais um órgão 
de amparo às mulheres e que pode 
auxiliar no encaminhamento da-
quelas em situação de violência 
doméstica. (Por MAIARA RAUPP 
- Assessora Parlamentar Gabinete 
Carla Daitx)

Vereadora Carla participa de evento de combate 
à violência contra a mulher em Morrinhos do Sul

Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão da Câmara Municipal de 
Torres realizada na segunda-feira (dia 22 

de agosto), um dos assuntos principais 
abordados no espaço de tribuna pelos 
vereadores foi referente ao Projeto de 
Lei, que já tramita na Casa Legislativa, 
que objetiva a implantação do Estacio-

namento Rotativo pago em Torres. 
 A primeira manifestação veio do ve-

reador Rogerinho (PP). Ele avaliou haver 
um risco grande do centro da cidade se 
transformar em um 'deserto de veícu-
los', por conta da área proposta para a 
aplicação do estacionamento pago. E 
por isso disse que irá sugerir a prefeitura 
- ou colocar uma emenda no PL em trâ-
mite - para que o estacionamento fique 
SOMENTE DE UM LADO DAS VIAS, para 
evitar (segundo a sua projeção) vazios 
no centro, se o processo fosse aplicado 
nos DOIS LADOS das vias (como propõe 
o projeto). Ele também afirmou que, se 
for necessário, a prefeitura poderia se 
estruturar para a operação do sistema, 
caso a empresa terceirizada não tope a 
diminuição das vagas em sua proposta.

O Vereador Silvano Borja, a seguir, 
também sugeriu mudanças. Ela acha 

que é necessário avaliar melhor alguns 
detalhes na lei - dizendo achar que o 
número de mais de 1.700 vagas pro-
posto deveria abaixar, para em torno de 
500 vagas, para depois (se necessário) 
ir aumentando conforme processo de 
verificação prática e in loco do sistema 
em Torres. 

O vereador João Negrini (Rep), fazen-
do uma defesa ao projeto apresentado 
em Torres pelo governo Carlos Souza, 
informou que: 1 – Não havia mais em 
torno de 1700 vagas - isso porque a 
prefeitura já havia decidido retirar a 
zona de beira de praia da área de esta-
cionamento pago; 2 – que dentro dos 
vários espaços projetados, também há 
os reservados para IDOSOS e PORTADO-
RES DE DEFICIÊNCIA, que ajudam a au-
mentar o número de espaços mapeados 
pelo PL da Prefeitura. 

Tentativa abortada em 2015

O PL do Estacionamento Rotativo de 
Torres está na Câmara Municipal - para 
ser apreciado, discutido e votado - após 
a criação do processo pelo atual gover-
no Carlos Souza. No governo municipal 
de Nílvia Pereira (PT), em 2015, o siste-
ma quase foi implementado na cidade 
- ocasião em que placas de sinalização, 
marcação de vagas e pré-contratação 
de empresa operadora do plano de va-
gas pagas já haviam sido implantados 
nas ruas da cidade. Entretanto, um pro-
cesso de forte mobilização popular (in-
clusive com vultuosa passeata) contra 
o projeto - somado a judicialização do 
PL e da empresa terceirizada (autoria 
da OAB de Torres, com apoio de várias 
entidades) abortou o plano momenta-
neamente. 

Mudanças na proposta do Estacionamento Rotativo 
são assunto na Câmara de Vereadores de Torres

Até placas e demarcação de vagas foram feitas em Torres em 
2015, sistema que foi derrubado por ação judicial (Foto de arquivo)



A FOLHA 7SEXTA-Feira, 26 de AGOSTo de 2022

A Casa da Terra foi um dos locais 
escolhidos a ser divulgado pelo proje-
to Viagem Litorânea, projeto que tem 
por finalidade mostrar o melhor do tu-
rismo em roteiros do sul do Brasil, com 
aporte de verba federal. Além de Tor-
res, mais três cidades integram este 

projeto: Caxias do Sul, Florianópolis e 
a Ilha do Mel, no Paraná.

A informação é da diretora do 
Trabalho e Qualificação Profissional, 
Sâmera Elias, informando que uma 
produtora de Caxias está iniciando o 
trabalho de gravação, roteiro, arma-

zenamento e veiculação de conteúdo 
audiovisual para canal de tv pública 
comunitária de Caxias e suas redes 
sociais. Num segundo momento, os 
roteiros serão distribuídos em todo o 
Brasil para divulgação nas escolas. A 
produção tem o suporte da Lei Rua-

net.
Em Torres serão abordados temas 

como as belezas naturais, o meio am-
biente, a culinária, a cultura, entre ou-
tros. Na tarde dessa última terça-feira 
(23 de agosto), foram tratados temas 
como o patrimônio histórico, artístico 

e cultural, sendo entrevistada a muse-
óloga do município, Luana Gonzalez 
Bassa, e ainda outro importante tema, 
sobre o artesanato, quando entrevis-
taram Sâmera Elias, também dirigente 
da Casa da Terra e Artesanato, que fa-
lou sobre a atuação do lugar.

TORRES

Torres integra o projeto 
'Viagem Litorânea' do Governo Federal

CNPJ: 47.392.177/0001-44        VALOR R$ 310,00
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Durante o último monitora-
mento semanal da Ilha dos Lobos 
- realizada por profissionais do 
ICMBio Refúgio de Vida Silves-
tre (REVIS) Ilha dos Lobos no dia 
17/08 -  foi feita a contagem do 

maior número de Pinípedes dos 
últimos tempos na pequena ilha 
marítima gaúcha (distante cerca 
de 1,8km da orla de Torres)

"Foram registrados no total 
272 animais -  sendo 200 lobos-

-marinhos e 72 Leões-marinhos. 
Até então, o maior registro de Pi-
nípedes feito pela equipe do RE-
VIS havia sido de 187 animais, em 
agosto de 2019" ressalta a equipe 
do ICMBio REVIS Ilha dos Lobos.

Contagem na Ilha dos Lobos tem registro de 
maior número de Pinípedes dos últimos tempos

FONTE - Prefeitura de Torres
_____________________

Nos últimos dias, a Secre-
taria Municipal do Meio Am-
biente e Urbanismo realizou 
ações de rotina contidas no 
“Plano de Manejo de Conflito 
de Urbanização, Campos Are-
nosos e Dunas” licenciado 
junto a FEPAM (Fundação Es-
tadual de Proteção Ambien-
tal)  e executadas pelo mu-
nicípio. Umas das iniciativas 
consiste na retirada de areia 
que invadem os Molhes, 

com objetivo de minimizar o 
avanço sobre o equipamento 
urbano, dificultando ou im-
possibilitando a acessibilida-
de pública no local. As ações 
deste Plano são amplas e 
ocorrem desde 2009.

Na primeira etapa, a ope-
ração contemplou o ma-
peamento das casuarinas, 
espécie que não tem sua 
distribuição natural no Brasil 
e invade os ecossistemas de 
dunas, impedindo que a ve-
getação nativa se estabeleça. 
A supressão de casuarinas 

é uma exigência da Licença 
Única 1307/2020 emitida 
pela Fepam para o municí-
pio de Torres, que o autoriza 
a manejar os conflitos entres 
os sistemas naturais e a urba-
nização.

"Ainda, foi realizado o re-
baixamento da faixa de areia 
lindeira aos Molhes, ativi-
dade que acontece pontu-
almente, apenas quando a 
areia não vegetada avança 
sobre os molhes e dificulta 
ou impede o acesso de pes-
soas até o Farol e locais com 
equipamentos públicos, situ-
ados nos arredores", ressalta 
a Prefeitura de Torres.

Os técnicos da Secretaria 
informam que iniciou na últi-
ma sexta-feira (19 de agosto), 
o plantio de margarida-das-
-dunas ao lado das passarelas 
de transposição de pedestres 
nas dunas da Praia Grande 
- com o objetivo de conten-
ção da areia sobre o equipa-

mento urbano. Essa espécie 
é nativa do local. Suas mudas 
foram produzidas através de 
sementes de margaridas das 
próprias dunas e ajudarão a 
evitar que a areia se movi-
mente sobre as passarelas e 
Molhes permitindo longevi-
dade ao patrimônio e aces-
sibilidade permanente. O 
serviço será continuado na 
próxima semana. Ao todo se-
rão plantadas 4 mil mudas.

"Os trabalhos realizados 
junto a faixa de praia são 

complexos e necessitam de 
planejamento logístico e 
operacional constante, prin-
cipalmente por se tratar de 
um ambiente extremamente 
dinâmico que sofre modifi-
cações abruptas por ações 
de intempéries ambientais, 
como ventos intensos e res-
sacas que remodelam as 
dunas e faixa de praia, espe-
cialmente onde não ocorre a 
fixação por meio de vegeta-
ção", finaliza a Prefeitura de 
Torres.

Ações de manejo de conflitos da urbanização efetuadas em praias de Torres

Lobos-marinhos também nas praias de Torres
Além disso, na última semana 

tivemos a ocorrência de ao menos 
7 Lobos-marinhos (Arctocephalus 

australis) junto as praias de Torres, 
segundo informações do ICMBio 
REVIS Ilha dos Lobos. Na quarta-

-feira (17/08) na Prainha, a equi-
pe do REVIS junto dos voluntários 
monitorou dois Lobos-marinhos. 
Ambos os indivíduos juvenis, es-
tavam saudáveis descansando. 
Retornaram para o mar no final 
da tarde. Na Sexta-feira (19/08) a 
equipe foi notificada da ocorrên-
cia de um Lobo-marinho na praia 
da Cal. Se tratava de um indivíduo 
macho juvenil, medindo aproxi-
madamente 70 cm, saudável e 
não apresentava lesões corporais.

Ainda na sexta (19/08), a equi-
pe registrou próximo a santinha 
na Prainha, um Lobo-marinho ma-
cho, juvenil, medindo aproxima-
damente 1 m, e aparentemente 
estava saudável.  Ambos animais 
foram afugentados por um cão, e 

não retornaram para a praia.
Já na segunda-feira (22/08), a 

equipe realizou a marcação de 
um Lobo-marinho, indivíduo ma-
cho, medindo aproximadamen-
te 97 cm no Parque estadual da 
Itapeva (PEVA), que retornou ao 
mar no final do dia, e monitorou 
na praia da Cal um Lobo-marinho 
individuo juvenil medindo aproxi-
madamente 65 cm, apresentava 

sinais de exaustão e logo voltou 
para o mar. E na mesma Segunda-
-feira (22/08) a equipe encontrou 
um Lobo-marinho em óbito, uma 
fêmea magra, medindo aproxi-
madamente 96 cm, com sinais de 
morte natural.

Outra ocorrência de um destes 
animais descansando ainda foi re-
gistrada na quinta-feira (25), junto 
as pedras da Prainha. 

Frequentemente, moradores e 
turistas não sabem ao certo o que 
fazer quando encontram um lobo 
ou leão ma marinho na beira da 
praia, ou até mesmo a quem re-
correr. Por isso, a equipe do ICM-

Bio Revis Ilha dos Lobos faz as se-
guintes recomendações:

- Ligue para as autoridades am-
bientais locais (Em Torres: REVIS: 
(51)3664-4874 / PATRAM: (51) 

3626-4798)
- Mantenha distância mínima 

de 5m
- Se possível, ajude a isolar e si-

nalizar a área.
- Afaste animais domésticos, 

como cães.
- Não fale alto perto do animal.
- Se for fotografar, não use flash
- Não ofereça alimento

- Pinípedes chegam ao litoral 

brasileiro após uma longa viagem, 
assim, em grande parte dos casos, 
o animal está apenas descansando 
e necessita de espaço e tranqui-
lidade para que possa voltar ao 
mar!

ORIENTAÇÕES EM CASO DE ENCONTRO COM PINÍPEDES NA PRAIA:
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A comunidade torrense, em es-
pecial os estudantes e professores, 
participou nesse último sábado, 20 
de agosto, de interessante caminhada 
histórica que durou cerca de uma hora 
e meia, percorrendo o Centro Históri-
co da cidade, nos pontos que melhor 
guardam a memória da comunidade 
torrense. A saída ocorreu às 10h do 
Morro do Farol, A iniciativa do Conse-
lho Municipal de Patrimônio Histórico 
Artístico e Cultural de Torrense deu em 
referência ao Dia Nacional do Patrimô-
nio Cultural.

O Dia Nacional foi comemorado em 
17 de agosto, porém, no Rio Grande do 

Sul, vária ações ocorreram neste fim 
de semana, dias 20 e 21. Conforme os 
integrantes do Comphac, a caminhada 
visou o reconhecimento e valorização 
das referências culturais, especialmen-
te com ações que buscaram a reflexão 
sobre os direitos e deveres com rela-
ção ao patrimônio. A caminhada durou 
cerca de uma hora e meia e foi aberta a 
qualquer pessoa interessada. O secre-
tário municipal da Cultura e do Espor-
te, José Mauri Rodrigues, participou do 
evento.

O roteiro foi baseado no concei-
tuado trabalho do grupo de Roteiros 
Turísticos, Históricos e Culturais Pé 

na História. Na trilha do tempo, a ca-
minhada começa no Morro do Farol 
com a participação teatral do faroleiro 
Eastewaldo (conselheiro Roni Dalpiaz), 
passando pelo marco zero com a pes-
cadora (Marisa Reis), indo em direção 
da Igreja São Domingos com o Padre 
Lomônaco (Ornélio Becker), visita à 
Casa N1 e acendedor de lampiões na 
escadaria, Eloi Krás Borges. A caminha-
da segue para a rua debaixo, visitando 
algumas casas de descendente de aço-
rianos, terminando ao lado do antigo 
prédio da Prefeitura com a índia Ocara-
poti (Jéssica Grossmann) na Lagoa do 
Violão. (FONTE - Prefeitura de Torres)

Caminhada Histórica é realizada para lembrar o
valor do Patrimônio Arquitetônico de Torres

Na semana passada, dias 16 e 17 
de agosto, os voluntários do Projeto 
Felinos de Itapeva – que monitora e 
promove a proteção da única espécie 
de felino silvestre presente em Torres 
- finalizaram sua segunda campanha 
de vacinação intercontinental de cães 

domésticos no município. 
Com a ajuda da Associação Torren-

se de Proteção aos Animais (ATPA) e 
dos servidores do Parque Estadual de 
Itapeva (SEMA/RS), a equipe de vo-
luntários retornou a residência de 30 
tutores do entorno imediato ao Par-

que para completar a vacinação dos 
cachorros domésticos que haviam re-
cebido a primeira dose da vacina Poli-
valente V8 Importada, em julho. 

Nesses dois dias, 55 cães tiveram 
sua imunização finalizada e receberam 
a carteirinha de vacinação do projeto 
com os selos das vacinadas aplicadas. 
Essa ação faz parte de uma iniciativa 
realizada em mais de seis países por 
pesquisadores da conservação mem-
bros do Tiger Cats Conservation Ini-
tiative (TCCI). Cada campanha recebe 
apoio financeiro da Fundação de Con-
servação dos Pequenos Gatos Silves-
tres (SWCCF), instituição de caridade 
norte-americana, e visa estabelecer 
um programa regular de vacinação, 
castração e medicação de cães e ga-
tos domésticos de tutores conhecidos 

e domiciliados nos arredores de áreas 
protegidas ou de habitats importantes 
para felinos silvestres ameaçados de 
extinção. 

Essas campanhas, que incluem a 
imunização contra a raiva e outras oito 
doenças virais, por meio da Polivalnete 
V8 Importada, também fazem parte do 
programa de Conservação Gatos do 
Mato Américas, do Instituto Pró-Car-
nívoros, de São Paulo, que se dedica a 
monitorar e proteger as oito espécies 
de pequenos felinos do Brasil. 

Ao todo, o projeto torrense vacinou 
cerca de 150 cães domésticos desde 
março de 2022. Esses animais foram 
imunizados contra a raiva, a cinomose 
canina, a leishmaniose, a parvovirose, 
e outras doenças graves, aumentando 
sua proteção e diminuindo a possibili-

dade da transmissão de doenças gra-
ves ao gato-do-mato-do-sul, espécie 
alvo do projeto, e que reside no Par-
que Estadual de Itapeva. Ainda para 
este ano, outras ações estão sendo 
planejadas para garantir a diminuição 
desse risco e para estabelecer outras 
frentes de atuação do projeto no ano 
que vem.

Esperamos que essa iniciativa con-
tribua para reduzir o risco da transmis-
são de doenças para o gato-do-mato-
-do-sul, promova a tutoria responsável 
de cães e gatos domésticos no municí-
pio, auxilie na conscientização ambien-
tal da comunidade e fortaleça a ação 
daqueles que promovem a harmonia 
socioambiental.  

*com informações de ATPA

PROJETO FELINOS DE ITAPEVA - Finalizada segunda 
campanha de vacinação intercontinental de cães domésticos

TORRES - A Secretaria Municipal 
de Educação de Torres, através da Co-
ordenação de Educação Infantil, em 
parceria com o Setor de Alimentação 
Escolar realizou no dia 22 de agos-
to (última segunda-feira), encontro 
muito especial com as equipes direti-
vas das Escolas de Educação Infantil, 
professores e monitores das turmas 
de Berçário I e II e agentes de alimen-
tação da rede municipal. O encontro 
faz parte do calendário de ações e es-
tratégias apresentadas pelas coorde-
nadoras da Educação Infantil Bárbara 
Rocha e Patrícia Boaventura no início 
do ano letivo.

Este encontro foi dividido em dois 
momentos, sendo a primeira parte 
com a convidada Renata Teixeira, Nu-

tricionista Materno Infantil, que trou-
xe como tema “Introdução Alimen-
tar” e juntamente com a nutricionista 
da rede Patrícia Pugen, pontuaram 
aspectos muito relevantes sobre o 
assunto em questão e também sobre 
o documento “Marco de Referência 
de Educação Alimentar e Nutricional 
para as Políticas Públicas” (incenti-
vando as práticas alimentares saudá-
veis, avaliando a merenda escolar e 
seu impacto).

A segunda parte do encontro foi 
realizada com a professora da rede 
convidada, Dircelene Verdum que 
partilhou suas vivências através da te-
mática “O soninho dos bebês da esco-
la da Infância”, abordando a pesquisa 
realizada juntamente com o grupo 

de professores da EMEI Sadi Pipet de 
práticas respeitosas dos momentos 
de descanso com bebês.

Estes momentos coletivos são 
essenciais pois possibilitam a escu-
ta compartilhada, trocas de práti-
cas pedagógicas e fundamentação 
teórica que sustentam a qualidade 
para a Educação Infantil. Os temas 
discutidos na noite foram sugeridos 
pelo grupo de professores no último 
encontro formativo. Cuidar e educar 
são os dois pilares fundamentais que 
organizam o currículo da Educação 
Infantil. Qualificar a prática cotidiana, 
partilhar experiências, buscar novas 
inspirações são compromissos priori-
zados pela rede de ensino.

A Educação Infantil, primeira etapa 

da educação básica, tem por objetivo 
o desenvolvimento integral da criança 
com, em seus aspectos físicos, sociais, 
emocionais e cognitivos, conforme in-
dica o Art. 29 da LDB 9394/96. O gran-
de desafio para essa etapa de ensino 
é inserir a criança em um ambiente 

educacional, onde as ações coletivas 
constituem a organização dos tempos 
e espaços, e assegurar o respeito às 
necessidades e individualidades de 
cada criança, considerando-a sujeito 
histórico e de direitos. (FONTE - Pre-
feitura de Torres)

Secretaria de Educação promove encontro para 
aprimorar educação infantil na rede municipal

Neste próximo sábado, 27 de 
agosto, será realizada mais uma 
edição da Feira do Artesanato e 
Agricultura ao ar livre, no tradi-
cional espaço próximo da Casa 

da Terra e Artesanato.A iniciativa 
que agrada moradores e visitantes 
funcionará das 9h às 17h. A Feira 
oferece itens para todos os gostos 
e bolsos.

A realização é da Prefeitura, 
através da Secretaria do Trabalho, 
Indústria e Comércio em parceria 
com a Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca e Secretaria 

de Cultura e do Esporte.
Podem participar produtores 

locais de todos os segmentos 
certificados com o selo “Feito em 
Torres”. O objetivo é fomentar 

a produção local, valorizando a 
identidade turística do município. 
É mais uma oportunidade de co-
mercialização aos empreendedo-
res credenciados.

Tem Feira do Artesanato e Agricultura neste próximo sábado
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CANDIDATURAS REGIONAIS SERIA O VOTO DISTRITAL
Nas candidaturas a deputados 

Federais já existe a restrição de 
estes serem oriundos do Estado 
do RS como única opção de voto. 
Mas para deputados Estaduais, 

ainda não existe a formação dos 
distritos para dividir os repre-
sentantes, embora este assunto 
esteja incluído nas propostas de 
reforma política que estão em 
processo de espera acho que por-
que as mesmas reformas ferem o 
corporativismo estatal, portando 
tendem a ser rechaçadas...

Voltando ao assunto de voto 
distrital,  a coluna sempre lembra 

que nós podemos escolher can-
didatos que sejam da NOSSA re-
gião para as cadeiras disponíveis 
na Assembléia Legislativa do RS. 
Basta prestar a atenção nas cam-
panhas para se saber quais são 
efetivamente pessoas candidatas 
que são representantes do Litoral 
Norte e moram no Litoral Norte 
(ou pelo menos são naturais da-
qui). E ai escolher o seu ou a sua.

Em minha opinião a opção de 
candidaturas DE FORA só será ne-
cessária para os que querem voto 
distrital,  se os que estão no distri-
to sejam de ideologias totalmente 
divergente do senhor ou senhora 
ai da poltrona. Por exemplo, se 
somos de direita e o candidato é 
de esquerda, ou vice e versa, daí 
não adianta. É como dar pólvora 
para o inimigo...

CANDIDATOS OPOSTOS
Como não vai pelo menos agora ser 

modificada a estrutura dos estados de 
forma radical, como a coluna sugeriu 
no texto acima, estamos em período 
eleitoral e temos de VOTAR em algum 
candidato para que governe os cami-
nhos da utilização dos recursos públi-

cos estaduais assim como coordenar 
o sistema de arrecadação do RS. 

Existem vários candidaturas que se 
mostram viáveis de DIREITA e de CEN-
TRO. Na ESQUERDA temos duas can-
didaturas que podem ser viáveis. Uma 
mais ao centro do PDT e outra mais a 
esquerda do PT.  Assim como existem 
outras que vão acabar se alinhando 
àquela que conseguir o poder PELA 
ESQUERDA. E a esquerda acredita 
nas empresas públicas, consequente-
mente a não privatização das poucas 
que ainda existem e acredita em um 
Estado Grande e cheio de servidores 

atuando a favor do povo, pelo menos 
tentando como tem sido nas últimas 
décadas.  Se precisar ser INTERVEN-
CINISTA, ela (Esquerda) assim o faz 
com leis restritivas e punitivas ou com 
aumento de impostos e taxas para 
alcançar seus intentos progressistas 
chamados de Bem Estar Social. 

No outro lado, Eduardo Leite (PSDB) 
alinhado ao MDB e outros tenta a re-
eleição, mesmo tendo prometido que 
não iria tentar a reeleição durante a 
campanha de 2018... Como o PSDB 
em um todo, ele defende a LIBERDA-
DE na Economia, embora acredite em 

certo protagonismo nos costumes de 
forma progressiva como a esquerda. 

Mais para a direita temos o sena-
dor Luiz Carlos Heinze (PP) que é bom 
de eleição e mostrou em 2018 quan-
do saiu de 3% para Senador e acabou 
levando uma das cadeiras em Brasília 
numa virada espetacular. Trata-se de 
um empresário que acredita que as 
ações publicas devem ser baseadas 
na saúde dos formadores de riqueza e 
da responsabilidade do governo para 
com as finanças. Nos costumes ele e 
seu PP são conservadores. Respeitam 
as diferenças, mas não trabalham em 

políticas públicas muito AFIRMATIVAS 
nas questões de igualdade e diversi-
dade. Preferem que as coisas aconte-
çam naturalmente. 

Mais a direita ainda temos a can-
didatura de Ônix Lorenzoni (PL) - um 
Liberal radical na Economia, como seu 
parceiro Jair Bolsonaro, e conserva-
dor nos costumes a ponto de tentar 
produzir políticas públicas afirmati-
vas no fomento do conservadorismo, 
certo embate frente aos que promo-
vem o progressismo de Costumes 
(geralmente pela Esquerda e Centro 
esquerda). 

NO RS, MELHOR SERIA SE TERMINÁSSEMOS COM ESTE MODELO DE GOVERNO ESTADUAL 
Aqui no Estado, o trabalho do 

próximo governador será evitar a 
falência das finanças locais, como 
sempre  foi dos outros governa-
dores  desde a Constituição de 
1988, quando encerramos a dita-
dura e foi implantada a “Consti-
tuição Cidadã” no nosso país.  Ela 
sugere Estados Federativos gran-
des, cheios de secretarias, que 
forneça bem estar para as pesso-
as, o que em princípio é nobre. Só 
que se esqueceram de calcular se 
os orçamentos teriam esta possi-
bilidade, o que eles (orçamentos) 
não têm e nunca tiveram.  

O resultado é este que vemos. 
O RS deve para o governo Fede-
ral o que nunca terá condição de 
pagar. Antes da entrada da inte-
ligente Lei de Responsabilidade 
Fiscal, implementada e aplicada 
pelo governo de Fernando Henri-
que Cardoso em todo o Brasil na 
década de 1990, os Estados Fede-
rativos podiam até se endividar 
sem limites com bancos, o que foi 
proibido pelos limites dados pela 
lei. Ou seja, era PIOR AINDA. 

Os Estados têm obrigações 
objetivas de ser uma espécie de 
franquia do governo federal na 

Saúde, na Educação e na Segu-
rança Pública. Recebem fundos 
federais e têm a obrigação de 
coloca-los em orçamentos espe-
cíficos e contribuem se puderem 
com verbais adicionais.  Só que 
somente as estruturas funcionais 
dos estados Federativos, pelo 
menos no RS, consomem quase 
todo o orçamento de receitas 
estaduais, incluindo as verbas 
federais. E somente o governo 
de Yeda Crusius e de Ivo  Sarto-
ri  pelo menos sinalizaram cami-
nhar para poder gastar só onde 
e quanto podiam, incluindo os 

recursos humanos. Os outros go-
vernos não demonstraram esta 
sinalização de diminuir o TAMA-
NHO do Estado, incluindo os ou-
tros poderes como a Assembléia 
Legislativa e o Poder Judiciário, 
que sobrevivem com duodéci-
mos pagos pelos governos exe-
cutivos instalados. 

Se passassem os direitos e de-
veres dos Estados para os municí-
pios, a nação poderia sobreviver 
com muito menos estrutura. E os 
estados passariam a ser somente 
fiscalizadores das tarefas estadu-
ais e federais pelos municípios, 

numa estrutura que caberia em 
um andar de um prédio.  

Neste contexto inovador as 
pessoas ficariam mais perto do 
poder. Por exemplo, as Escolas 
Estaduais seriam parte da estru-
tura das secretarias municipais 
(com as verbas federais propor-
cionais), a Saúde também seria 
cuidada pelas secretarias munici-
pais (com as verbas federais e re-
gras de lei federal) e a Segurança 
centralizada em uma delegacia 
de polícia dividida em policiais 
fardados (atuais BMs) e policiais 
civis trabalhando na inteligência. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ELEIÇÃO NO BRASIL: BRIGA DE CACHORRO GRANDE
Sem motivos conceituais, em 

minha opinião, a eleição para 
Presidente no Brasil se trans-
formou em “briga de cachorro 
grande”.  É que o pleito foi, é e 
será uma briga entre Bolsona-

ro e Lula, a menos que um dos  
outros candidatos  entre numa 
questão que viralize, que pode 
ser até a briga entre os dois 
adversários. Mesmo assim, um 
deles deve ir para o segundo 

turno com este meteoro cen-
trista, e a briga deve continuar 
entre cachorros grandes porque 
os seguidores fiéis - tanto a Lula 
quanto de Bolsonaro - são como 
soldados em batalha ideológica.  

E o segundo turno será uma ba-
talha seja lá com quem for. 

Em minha opinião esta briga 
grande no Brasil é por conta do 
alto orçamento e salários do se-
tor público.  E a questão então 

acaba se transformando em 
uma guerra de facções, que no 
fundo querem o PODER e as be-
nesses oferecidas por esta con-
quista, principalmente para os 
apoiadores.   

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
o ultimo relatório foi de 19/08 
(sexta), quando o município esta-
va com 3013 casos confirmados 
para Covid-19 (não tendo nenhum 

paciente internado), sendo 2977 
recuperados e nenhum suspeito 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava com 
30 óbitos relacionados ao coro-
navírus desde o princípio da pan-

demia (nenhum novo óbito no 
município em relação ao último 
relatório).

Já o município de Arroio do Sal  
apresentou um novo relatório em 
relação a situação do Covid-19 no 

dia 24 de agosto. Até terça (16), o 
Município contabilizava 12 pessoas 
com Covid-19 (em isolamento do-
miciliar). Arroio do Sal seguia sem 
morador hospitalizado, sendo que 
registrava desde o início da pande-

mia 44 óbitos em decorrência da 
doença. No levantamento, Arroio 
do Sal registrava desde o início da 
pandemia 3.939 casos confirma-
dos de Covid-19, sendo que 3.883 
já estão recuperados da doença.

SAÚDE

Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres nos dias entre 
18/08 e 24/08, não registrou-se 
nenhum novo óbito de morador da 
cidade relacionado a doença nesta 
semana.

Além disso, houve pequena re-

dução em relação ao já baixo nú-
mero de casos ativos de Covid-19 
na cidade. Na quinta-feira (18/08), 
o Boletim Epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal de Saúde 
registrava 24 casos ativos em Torres 
- número que é pouco menor que os 

26 casos ativos da quarta-feira pas-
sada (17/08). Nesta semana foram 
positivados 40 casos. "Com relação 
ao número de casos ativos ser infe-
rior ao dos novos positivados, signi-
fica que alguns deles já estão cura-
dos", afirma a Prefeitura de Torres.

Torres segue com baixo número de casos 
ativos relacionados a Covid-19 na última semana

40 novos casos registrados em 7 dias
Na quarta-feira, 24 de agosto, o 

Boletim Epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de de Torres registrava, contando 
desde o início da pandemia, 13.493 
casos confirmados, com 13.342 
recuperados, 21 pacientes em iso-
lamento domiciliar e 127 óbitos. 

"Nessa quarta, o Boletim registra-
va dois pacientes hospitalizados no 
Hospital Navegantes. Um paciente 
é de Torres, internado em leito co-
mum, e outro é de fora da cidade, 
internado na UTI. O Boletim ainda 
registra dois pacientes de Torres 
internados em outros municípios", 

ressalta a Prefeitura de Torres, in-
dicando ainda que o boletim não 
registrava nenhum caso suspeito de 
Covid-19.

Assim,  no período de uma se-
mana (entre 18/08 e 24/08), foram 
registrados 40 novos casos da do-
ença em Torres. Com isso, houve 

aumento em relação ao total de 
novos casos da semana passada 
(entre 11/08 e 17/08), quando 32 
novos casos foram registrados na 
cidade. Reforça-se a necessidade da 

população manter-se em dia com 
sua vacinação - com as 2 doses da 
vacina contra a Covid-19 + doses de 
reforço - para que os esforços contra 
a doença sigam positivos.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Torres registrou 40 novos casos no período de uma semana - redução em relação a semana anterior. Confira também a situação de Arroio do Sal e Três Cachoeiras 

A Prefeitura Municipal de 
Torres por meio da Secretaria 
de Saúde, divulga sempre nas 
segundas-feiras, o relatório de 
transparência com o quantita-
tivo de consultas realizadas no 
Pronto Atendimento – PA de Tor-
res. O relatório publicado nesta 
segunda, 22 de agosto, é refe-
rente ao período de 15 a 21 de 
agosto. O total de atendimentos 
foi de 1.048.

Os pacientes na chegada ao 
Pronto Atendimento são classifi-
cados, através de um protocolo 
institucional, após avaliação com 

enfermeiro, em quatro níveis de 
risco: Na última semana foram 
registrados quatro atendimen-
tos de casos graves (classifica-
ção vermelha), com risco emi-
nente de morte. Já para casos 
classificados com risco amarelo 
(pacientes que necessitam de 
atendimento rápido, considera-
das emergências) foram 221, no 
mesmo período, com classifica-
ção em verde  (pacientes menos 
graves, mas que exige atendi-
mento médico) foram 729 e em 
azul (atendimento menos priori-
tário - pacientes que deveriam 

ser atendidos preferencialmente 
nos ESF’s) foram 94. A seguir a 
tabela completa com o relatório 
de atendimento semanal do PA.

A Secretaria de Saúde lembra 
a obrigatoriedade da população 
em usar máscara dentro dos 
ambientes de saúde e reforça 
os horários de atendimento aos 
cidadãos, Pronto Atendimento 
é 24 horas, Posto Central e os 
ESF’s São Brás e Rio Verde fun-
cionam das 8h às 12h e das 13h 
às 17h. Os outros ESF’s atendem 
das 8h às 12h e das 13h30min às 
17h30h.

Prefeitura de Torres divulga novo relatório de 
atendimento semanal do Pronto Atendimento 24h

"Torres registrou 415 crian-
ças e adolescentes atendidas 
no “Dia D” de Vacinação, re-

alizado no último sábado, 
20 de agosto. Foram 50 car-
teiras de vacinação atuali-

zadas – com ao menos uma 
dose de vacina aplicada em 
adolescentes menores de 15 
anos – e 365 crianças entre 
um e cinco anos de vida que 
receberam o imunizante con-
tra poliomielite e / ou outras 
vacinas do Calendário Nacio-
nal", informa a Prefeitura de 
Torres.

Na Campanha de Multiva-
cinação - que prossegue até 
9 de setembro - o foco prin-
cipal é o combate à poliomie-
lite, mas o objetivo geral é 
atualizar a carteira, garantin-
do a crianças e adolescentes 

que ainda não completaram 
15 anos todas as vacinas do 
calendário, de acordo com a 
faixa etária.

As vacinas garantem prote-
ção e saúde individual e co-
letiva. O diretor de Vigilância 
em Saúde, Lasier França, des-
taca que as vacinas protegem 

tanto quem pode receber 
a dose quanto às crianças e 
adolescentes que por alguma 
razão não podem ser vacina-
das. “Quanto mais pessoas 
estiverem vacinadas, maior 
será a proteção individual e 
coletiva”. (FONTE - Prefeitura 
de Torres) 

Mais de 400 crianças e adolescentes imunizadas 
no 'Dia D' da Campanha  de Vacinação em Torres
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A Vigilância em Saúde, atra-
vés da Vigilância Epidemiológi-
ca divulgou na sexta-feira (19)  
Informativo Epidemiológico fa-
zendo um balanço  dos casos 
de Covid-19 em Torres desde o 
principio da pandemia. O mu-
nicípio teve seu primeiro caso 
positivo de Coronavírus em mar-
ço de 2020, desde lá, já foram 
realizados, até o dia 30 de julho 

de 2022, um total de 44.538 
exames. Deste total de exames 
realizados 5.685 exames são de 
residentes em outros municí-
pios, que não entram para os da-
dos epidemiológicos em Torres, 
13.353 dos exames realizados 
tiveram resultado POSITIVO, dos 
exames realizados em Torres, 
30% foram confirmados e 57,3% 
descartados.

Os pacientes notificados como 
residentes de Torres 98,80% dos 
casos positivos para Covid já es-
tão recuperados, ou seja, pacien-
tes que já passaram pelo período 
de isolamento e receberam alta 
do acompanhamento. A taxa de 
letalidade no município está em 
0,95%, um índice baixo em com-
paração a taxa Estadual 1,5% e 
Nacional 2,0%.

Vigilância em Saúde divulga balanço  relativo a 
Covid-19 em Torres desde o principio da pandemia

Cerca de 500 metros cúbicos 
de base graduada foram colo-
cados na Estrada Geral do Jaca-
ré, em pontos determinados. 
O serviço é uma manutenção 
de rotina e atendeu os pontos 
críticos nos seis quilômetros e 
meio da Estrada. Para a reali-
zação do serviço foram reali-
zadas 40 viagens de caminhão 
com a brita.

A ação de melhoria na es-

trada do Jacaré é da Secretaria 
de Desenvolvimento Rural e 
Pesca, realizada na quarta se-
mana de agosto. Antes desta 
atividade, a Secretaria atuou 
nas estradas da Pirataba e 
nesta terça-feira, 23 de agos-
to, as máquinas encontram-se 
em Águas Claras. A iniciativa 
possibilita melhor condição de 
tráfego aos munícipes e ainda 
maior escoamento da produ-

ção agrícola na região.
A colocação de base gradu-

ada foi apreciada nas reuniões 
do Conselho Municipal de De-
senvolvimento Rural como o 
de maior resistência em dias 
de chuva. Para o atendimento 
do cronograma de manuten-
ção, a Prefeitura utiliza cami-
nhão, retroescavadeira e pa-
trola. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Prefeitura de Torres efetuando 
melhorias na Estrada Geral do Jacaré

TORRES - Encerra-se no dia 
31 de agosto, próxima quarta-
-feira, prazo para obter descon-
to de até 100% na dívida ativa 
com a Prefeitura. Quem estiver 
atrasado nos seus pagamen-
tos com a Prefeitura de Torres 
tem agora uma oportunidade 
única. A população poderá 
acertar dívidas tributárias e 
não tributárias contraídas até 
31 de dezembro de 2021 com 
desconto de 100%, 75% e 50% 
nos juros e multas, dependen-
do do número de vezes que o 
contribuinte pagar a dívida.

"A redução de 100% nos ju-

ros e multas será concedido ao 
pagamento à vista. Se a dívida 
for parcelada em 12 vezes, o 
desconto será de 75%. A dívida 
também pode ser paga em 24 
vezes, neste caso, o desconto 
será de 50%. Para fazer a nego-
ciação, o contribuinte deve pro-
curar o Setor de Atendimento 
ao Cidadão, localizado no tér-
reo da Prefeitura (Rua José An-
tônio Picoral, 79), às segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h 
às 11h30 e das 13h às 17h30 e 
às terças e quintas-feiras, das 
13h às 17h30. Neste local po-
dem ser obtidas mais informa-

ções sobre o Refis 2022, Pro-
grama de Recuperação Fiscal" 
ressalta a Prefeitura de Torres.

IPTU, ISSQN e Alvarás são 
exemplos dos débitos tributá-
rios mais comuns. Multas am-
bientais, da Vigilância Sanitária 
e provenientes da Fiscalização 
em geral, são os exemplos mais 
frequentes de dívidas não tri-
butárias. O importante é que 
para ter 100% de desconto em 
juros e multa, a dívida deve ser 
quitada até o dia 31 de agos-
to de 2022. Evite a execução 
fiscal. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Últimos dias para obter desconto de até 
100% na dívida ativa com a Prefeitura

Primeiro quadrimestre do ano de 2021 é considerado o pior período da pandemia no município, período em que ocorreram o maior número de hospitalização 
e óbitos, período que levou o sistema de saúde muito próximo ao colapso

Faixa etária, percentual de necessidade de hospitalização
O Estado do Rio Grande do Sul 

possui uma taxa de hospitaliza-
ção de 5%, enquanto em Torres 
2,8% dos pacientes com resul-
tado positivo necessitaram de 
Hospitalização. "Podemos per-
ceber uma significativa redução 
no índice de hospitalização com 
o avanço da vacinação. No ano 
de 2021 o município fixou uma 
taxa de hospitalização maior que 
a do Estado, 5,97%, o primeiro 
quadrimestre do ano de 2021 é 
considerado o pior período da 
pandemia no município, período 

em que ocorreram o maior nú-
mero de hospitalização e óbitos, 
período que levou o sistema de 
saúde muito próximo ao colap-
so", destaca a Vigilância em Saú-
de de Torres .

Os adultos em idade economi-
camente ativa, 20 aos 59 anos, 
foram os grupos com a maior in-
cidência entre os casos positivos, 
seguido dos idosos com 60 anos 
ou mais. As crianças menores de 
9 anos é o grupo menos acome-
tido pela Covid-19, podendo es-
tar relacionado à baixa testagem 

desse grupo, pois na maioria dos 
casos esse grupo apresenta sin-
tomas leves.

A faixa etária que mais neces-
sitou de internação foi o grupo 
dos idosos (60 anos ou +) com 
51,87% das hospitalizações, se-
guido pelos adultos economica-
mente ativo com 47,33%. Ape-
nas 0,80% das hospitalizações 
que ocorreram foram em meno-
res de 20 anos.

Ao analisarmos os dados 
quanto ao sexo dos casos positi-
vos de Covid em Torres podemos 

perceber quer as mulheres re-
presentam a maior fatia entre os 
casos notificados, com 56,86%, 
este fator pode estar relacionado 
ao fator de que as mulheres pro-
curam mais os serviços de saúde, 
tendo uma adesão melhor aos 
programas da saúde da mulher, 
enquanto os homens já ficam um 
pouco para trás quanto a saúde 
do homem.

Mesmo com uma fatia menor 

dos casos de Covid-19 no muni-
cípio de Torres, o sexo mascu-
lino foi o grupo que necessitou 
de hospitalização, com 54,28% 
das hospitalizações. Já quanto a 
faixa etária dos óbitos, observa-
mos que mais de 73% dos casos 
ocorreram no grupo dos idosos, 
enquanto os adultos economi-
camente ativos representam 
26,77% dos casos.

FONTE - Prefeitura de Torres
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A Polícia Civil do Distrito Federal 
(PCDF) deflagrou, na manhã desta 
quinta-feira (25), uma operação que 
mira um grupo criminoso suspeito 
causar prejuízo de cerca de R$ 5 mi-
lhões em plataformas de comércio 
eletrônico ao fraudar frete dos Cor-
reios. A operação é coordenada pela 
PCDF, com auxílio das polícias civis 
de cinco estados. 

Os agentes cumpriram nove 
mandados de prisão e 11 de busca e 
apreensão nas cidades de: Mineiros 
(em Goiás); Paulista (em Pernambu-
co); Belo Horizonte, Campo Belo e 
Coronel Fabriciano (em Minas Ge-
rais); Arroio do Sal (no Rio Grande 

do Sul) e Salvador (na Bahia).
De acordo com as investigações, 

os suspeitos se cadastravam como 
vendedores, usando dados falsos, 
em plataformas de comércio eletrô-
nico. Em seguida, eles geravam có-
digos de postagem como se fossem 
realizar a venda de produtos.

A Polícia Civil afirma que, ao invés 
de realizarem uma venda real, os 
investigados revendiam esse código 
a comerciantes, que postavam mer-
cadorias mais pesadas e, portanto, 
com fretes mais caros do que as ori-
ginais. Pelo serviço, eram cobrados 
valores entre R$ 100 e R$ 150.

Segundo a corporação, devido 

a diferença dos preços do frete, os 
Correios cobravam o valor exce-
dente das plataformas de comércio 
vítimas do grupo criminoso. Quan-
do essas empresas repassavam os 
valores para os falsos vendedores, 
descobriam que os dados não eram 
verdadeiros e precisavam arcar com 
os prejuízos.

Os investigadores afirmam que, 
apesar das diligências terem come-
çado no ano passado, o grupo age 
desde 2018. O grupo pode respon-
der por estelionato, falsidade ideo-
lógica e organização criminosa.

Já os comerciantes que compra-
vam as etiquetas gerados de forma 

fraudulenta podem ser responsabi-
lizados pelo crime de receptação. A 
operação desta quinta-feira foi bati-

zada de Tracking, rastreamento em 
inglês.

FONTE - G1

Operação que apura fraudes em fretes dos Correios tem 
investigação também em Arroio do Sal

O Comando Regional de 
Polícia Ostensiva do Litoral 
(CRPO Litoral) realizou mais 
uma edição da Operação Ho-
plitas, entre a tarde de sexta-
-feira (19/8) a noite de domin-
go (21/8), sendo na operação 
apreendidas arma, munições 
e drogas, no Litoral Norte.

Durante a operação, um 
total de sete pessoas foram 
presas; quatro destas por trá-
fico de drogas (dois homens 
em Santo Antônio da Patru-
lha, um em Tramandaí e uma 
mulher em Torres), além de 

220 gramas de entorpecentes 
foram apreendidos; um ho-
mem foi preso por porte ilegal 
de arma de fogo em Capão 
da Canoa, sendo apreendidos 
com ele uma pistola calibre 
9mm, 29 munições do mes-
mo calibre e dois carregado-
res; um preso por dirigir sob 
influência de álcool e um por 
violência doméstica. Foram 
abordadas e identificadas 222 
pessoas e 130 veículos fiscali-
zados.

A ação visa a abordagem e 
identificação de pessoas, pa-

trulhamento ostensivo e posi-
cionamento de guarnições em 
locais considerados estratégi-
cos em termos de prevenção 
e repressão à criminalidade, a 
fim de serem mantidos baixos 
os índices de criminalidade 
no Litoral, com o emprego de 
policiais militares que desem-
penham funções administra-
tivas na sede do CRPO Litoral 
e Unidades subordinadas (8º 
BPM e 2º BPAT), em apoio ao 
policiamento ostensivo.

FOTOS: Divulgação BM

BM prende 7 pessoas, apreende arma e drogas 
durante Operação Hoplitas no litoral

A Brigada Militar prendeu qua-
tro homens na noite de segunda-
-feira (22/8), em Arroio do Sal, no 
bairro Piquenique -  pelos crimes 
de tráfico, associação ao tráfico 
de drogas e porte ilegal de arma 
de fogo. Após informações de que 
alguns indivíduos envolvidos com 
uma organização criminosa esta-
riam gerenciando a venda de dro-
gas no bairro, equipes da Força 
Tática do 2º BPAT iniciaram as di-

ligências em busca dos suspeitos.
"Os policiais militares aborda-

ram e identificaram quatro ho-
mens, entre 19 e 32 anos, três 
deles com passagens policiais por 
tráfico de drogas, e durante as 
averiguações foram apreendidas 
165 porções de crack, 70 porções 
de maconha, duas balanças de 
precisão, cinco celulares, um re-
vólver calibre .38 em situação de 
furto/roubo pertencente a SUSE-

PE, duas munições do mesmo ca-
libre e R$ 330", ressalta a comuni-
cação da BM.

Os quatro indivíduos foram 
presos em flagrante e encami-
nhados à Delegacia de Polícia de 
Torres.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º 
BPAT

TEXTO: Soldado Eline - FOTO: 
Divulgação BM

Brigada Militar prende quatro pessoas com 
drogas e arma em Arroio do Sal

Neste final de semana, 
um automóvel da marca 
BMW foi flagrado a 159 qui-
lômetros por hora, em ope-
ração com radar móvel na 
Estrada do Mar, em Torres. 
A velocidade registrada pelo 

equipamento é quase o do-
bro da máxima permitida na 
rodovia do Litoral Norte do 
RS, de 80km/h.

O caso de imprudência 
não foi isolado. Segundo 
o Comando Rodoviário da 

Brigada Militar, foram autu-
ados 9331 motoristas por 
excesso de velocidade nas 
rodovias estaduais de todo 
o RS, apenas no final de se-
mana entre os dias 19/08 e 
21/08.   

Motorista flagrado dirigindo a quase 
160km/h na Estrada do Mar em Torres
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ULBRA e você

ê

DIREITO SOCIAL
O direito social só vem com luta, mas quando a luta da sociedade civil 

entra como responsabilidade do Estado. Se não temos escolas com infraestru-
tura adequada é porque estamos violando um direito à educação. Como será 
o futuro dessas crianças e adolescentes, especialmente no que diz respeito à 
educação?

Na pandemia, as escolas foram fechadas, e o que se perdeu além do aprendi-
zado? As escolas são um canal de denúncia de situações de violência, e isso foi 
interrompido. Os conselhos municipais dos direitos das crianças e dos adoles-
centes deveriam assumir as responsabilidades, mas também ficaram inoperan-
tes na pandemia, deveriam levar a pauta da violência doméstica, da exploração 
em todos os níveis para dentro do governo, cobrando programas efetivos e ser-
viços públicos para atender essas pessoas. Quando as entidades atuam em rede, 
ganham potencial para fortalecer os direitos de cidadania e cobrar do governo. 
As que não são capazes de sustentar uma causa em comum não têm vida longa, 
acabam por não ir adiante. 

O movimento em defesa da educação pública é muito recente. O direito so-
cial só vem com luta, mas quando a luta da sociedade civil entra como respon-
sabilidade do Estado. Se não temos hoje escolas com infraestrutura adequada 
para atender crianças com deficiências, nem para o uso de tecnologias, é porque 
estamos violando um direito à educação. No atual contexto, é urgente que a 
sociedade civil se mobilize para cobrar aquilo que ela própria conquistou em 
1988 e nos anos seguintes, sob pena de a gente voltar para uma ideia de co-
munidade em que as pessoas têm de resolver seus problemas por elas mesmas. 
Se não temos o Estado fazendo a redistribuição dos impostos, vamos viver na 
ilusão de que a sociedade civil dá conta, o que não é verdade.

O impacto social da pandemia vai durar muitos anos. A vivência desse so-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS frimento coletivo mobilizou um forte sentimento de injustiça social, vivida por 
muitas pessoas é a semente de uma mobilização. Podemos citar, por exemplo, 
as mães cujos filhos perderam um parcela de seu desenvolvimento infantil, 
escolar. Isso é um incentivo para uma mobilização social importante, para um 
fortalecimento da percepção de que sociedade, que educação, que direito so-
cial a gente quer. O que vai acontecer no futuro depende em grande medida da 
nossa capacidade de atuação agora. Sabemos que existem essas forças na nossa 
sociedade civil, por isso acredito que temos um campo de luta importante. Mas 
entendo que a pauta não é educação pública, é proteção social pública. Muitos 
adolescentes, por exemplo, não voltam para a escola porque estão trabalhando. 
Problemas complexos exigem respostas complexas, mas vejo o cenário com 
certo otimismo, apesar dos diversos desafios. Nossa resposta tem que ser com 
força, com movimento, com ativismo. Tem muita gente militando nesse sentido 
— acho que sairemos dessa, com o trabalho voluntários das entidades, ainda 
que demore. Elas trabalham em torno de um bem comum, juntam pessoas, com 
alguma medida de solidariedade. Isso é o que constitui uma sociedade.

VILA SÃO JOÃO - Moradores da Vila São João pedem manutenção e con-
serto da rede pluvial com limpezas, troca de canos e substituição de tampas 
de bocas de lobo; querem colocação de redutores e velocidades na Av. José 
Amâncio da Rosa; limpeza geral e retirada dos galhos provenientes de podas 
de árvores nas vias públicas; ampliação de rede de energia elétrica com a co-
locação de mais um vão de poste na Rua Antônio Bruneli; melhorias com a 
colocação de matérias na pavimentação das Ruas Padre Réus e Dionel Ferro; 
conserto e instalação de refletor na quadra de basquete da Praça; substituição 
de lâmpadas queimadas e colocação de uma luminária completa na Av. José 
Amâncio da Rosa.

CAMPO BONITO – Moradores reclamam da falta de placas de limites de 
velocidades nas Ruas Ajos Andrade Dutra, Rua Serafim Machado e Rua Bento 
Serafim; reclamam ainda da falta de manutenção e reparos na calçada das Ruas 
Laterais paralelas à BR-101, reclamam ainda da falta de capina e limpezas, ma-
nutenção dos muros, da Capela mortuária, banheiros do cemitério municipal.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou 
Rua Coronel Pacheco, 985.
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ÁRIES - A semana chega exigindo bastante ca-
pacidade de entrega e aceitação. As relações se 
tornam essenciais, assim como a capacidade 
de ceder o controle. O momento é de se fazer 
presente, de ser útil, mas também de ter bom 
senso e saber recuar quando preciso, em prol do 

bem-estar comum, senão a semana pode ser pautada por brigas ou 
desânimos. A organização será seu lema, assim como a vontade de 
estar em paz com o mundo. Saiba cuidar mais da saúde.

TOURO -A semana tende a trazer um ímpeto 
de coragem e criatividade. Tome cuidado com 
rebeldia acentuada, que pode impedir você de 
ouvir as pessoas. Realmente, se souber equili-
brar as coisas, a sua semana tende a ser muito 
produtiva e divertida, com boas possibilidades, 

mas é preciso manter a postura de diplomacia, sabendo dialogar, 
senão você poderá viver uma semana cheia de instabilidades.

GÊMEOS -Semana para organizar a vida 
doméstica e familiar. Saiba equilibrar as fi-
nanças e faça novas escolhas para si, pro-
pondo em seguida outros. Tome cuidado 
com desânimo, lentidão e procrastinação. 
Existe algum renascimento ou o desenvolvi-

mento de algo novo. É importante se colocar à disposição para 
ajudar e buscar ter equilíbrio emocional para não descontar 
nos outros a sua frustração.

CÂNCER -A semana pode trazer caos 
e indecisão, bem como muitas tarefas a 
serem feitas, então é preciso se organi-
zar bem e ter foco. Tome cuidado com 
impulsos e com a postura de não pensar 
bem antes de se comprometer. A semana 

é favorável para passeios e pequenas viagens. Você pode 
conseguir sair da rotina, abrindo novos caminhos. Portanto 
mudanças podem surgir, inclusive de trabalho.

LEÃO -  A semana começa trazendo 
possibilidade de ganhos, mas é 
importante querer fazer mudanças para 
que exista uma oxigenação na sua rotina. 
Quanto mais conseguir se organizar e ter 

facilidade de expor suas ideias e sua energia, mais você vai 
conquistar pessoas e atrair boa sorte. Tome cuidado com 
indecisões.

VIRGEM -A semana traz muito foco, or-
ganização e novidades, principalmente 
com relação a relações e parcerias. A 
Lua Nova no seu signo te potencializa 
e você pode ficar mais popular, mais 

cheio de carisma e capacidade de acolher as pessoas. 
É preciso aproveitar o ânimo para ser bastante produ-
tivo e equilibrado.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -A semana pede calma, reflexão e 
ponderação. Vale a pena descansar um pou-
co, renovar-se e buscar preenchimento emo-
cional e espiritual. Novas ideias podem nas-
cer, mas o descanso e o cuidado com a saúde 
são essenciais. Manter o equilíbrio emocional 

pode ser o desafio, uma vez que você estará levando tudo 
para o lado pessoal. Tome cuidado com desejos em excesso.

CAPRICÓRNIO - A semana traz certo 
encantamento e abertura de caminhos. 
Você pode deixar florescer dons artís-
ticos ou antigos que estavam ocultos. 
Existem novidades, bem como a che-
gada de pessoas na sua vida. Além dis-

so, haverá realização se você tiver foco e capacidade de 
abrir mão de caminhos velhos. Esta semana traz novida-
des no horizonte, então vale a pena não ficar insistindo 
em velhas atitudes. Aposte no novo. Cursos e viagens 
podem acontecer, inclusive a trabalho.

AQUÁRIO - Semana transformado-
ra: problemas podem ser sanados 
de uma forma mágica. Saiba confiar 
no processo, aceite o fluxo e não se 
apegue às coisas. Conclusões se 
aproximam. Existe muita cura nos 

seus dias. A saúde apresenta melhoras. Tenha pa-
ciência e abandone ansiedades. Aposte sempre em 
novas atitudes. Boa semana para deixar de lado os 
maus hábitos que prejudicam a sua vida.

PEIXES -A semana traz muita 
energia de ação, criatividade e 
liderança. Você pode atrair ou 
convencer pessoas com as suas 
ideias. Só tenha mais cuidado 
ao dirigir sua energia para não 

ser arrogante ou presunçoso. Se tiver dúvidas, 
pode perder o potencial de energia. O desafio é 
se manter equilibrado. É importante não descui-
dar da saúde e não querer dar conta de tudo. A 
semana pede calma e moderação.

ESCORPIÃO -A semana favorece seus 
grupos, suas ideias e seus projetos, mas 
é preciso acreditar mais em si mesmo e 
dar passos seguros. Seu senso de plane-
jamento e de ordem pode ser impecável 

e essencial para uma semana mais calma. Haverá bons 
momentos envolvendo amigos e lazer.

SAGITÁRIO -A semana vai colocar foco na sua 
carreira, no seu trabalho e na sua vida social. 
Saiba se organizar, mas também viver em har-
monia com as pessoas. Existe a necessidade 
de saber liderar e de saber ceder. Use e abuse 

da sua comunicação, pois isso vai te trazer popularidade e as 
pessoas vão te ouvir. Apenas tome cuidado com a arrogância de 
achar que sabe tudo, determinando regras para as pessoas, pois 
isso pode atrapalhar seu sucesso.

VARIEDADES

(semana entre 23/08 e 29/08)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), Vice-presidência da Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e 
João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câma-
ra Municipal de Vereadores realizou sua 25a Sessão Plenária 
Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, 
às 16h, no dia 22 de agosto de 2022. Presentes ainda, Ver. 
Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jar-
dim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(PP), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Rosileia de Mattos da Silva 
(PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar 
dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 11/2022, de 12 de agosto de 2022, do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Pessoa Idosa - COMDIPI, solicitan-
do que as respostas dos Requerimentos números 102, 103 e 
104/2022, sejam compartilhadas com este Conselho.
Ofício nº 329, de 21 de julho de 2022, do Poder Executi-
vo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
132/2022, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 389, de 15 de agosto de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
134/2022, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 393, de 09 de agosto de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
159/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 394, de 17 de agosto de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
164/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Emeda nº 01/2022, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) - Emenda Supressiva ao inciso IV do art. 
11 do Projeto de Lei nº 32/2022, que institui o programa de 
Parcerias Públicos-Privadas e de Concessões do Município 
de Torres/RS e dá outras providências.
Emenda nº 02/2022, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) - Emenda Substitutiva ao inciso X do art. 
10 do Projeto de Lei nº 32/2022, que institui o programa de 
Parcerias Públicos-Privadas e de Concessões do Município 
de Torres/RS e dá outras providências.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2022, do Ver. Moisés 
Trisch, que concede Título de Honra ao Mérito Gaúcho do 
Município de Torres ao Senhor Ricardo da Costa Pereira.
Projeto de Lei nº 41/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 42/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 43/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 44/2022, do Poder Executivo, que define 
novas metragens de Áreas de Preservação Permanente e de 
cursos de água localizados em Zona Urbana Consolidada.
Projeto de Lei nº 45/2022, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a autorização para implantação de Estacionamento Ro-
tativo Tarifado.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 253/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação a S. E. São João, 
aos atletas, Diretor José Flor Raupp e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.

Nº 254/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao E. C. Boa 
União, aos atletas, Diretor Paulo Teófilo e toda a sua direto-
ria, assim como a respectiva Comunidade, pela participação 
do Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 
2022.
Nº 255/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação ao E. C. Adescom, 
aos atletas, Diretor Oberdam Barbosa e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.
Nº 256/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação a S. E. Guarani, 
aos atletas, Diretor Fernando Magnus e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres, no ano de 2022.
Nº 257/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao E. C Guarita, 
aos atletas, Diretor Ademir Escouto e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.
Nº 258/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao Panela F. C., 
aos atletas, Diretor Éder dos Santos e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.
Nº 259/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao Heineken F. 
C., aos atletas, Diretor Antônio da Costa e toda a sua direto-
ria, assim como a respectiva Comunidade, pela participação 
do Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 
2022.
Nº 260/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao E. C. Mar 
Azul, aos atletas, Diretor Sandro Lupin e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.
Nº 261/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao São Braz F. 
C., aos atletas, Diretor Francis Santos e toda a sua diretoria, 
assim como a respectiva Comunidade, pela participação do 
Campeonato Municipal de Futebol de Torres no ano de 2022.
Nº 262/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao F. C. Meia 
Boca, aos atletas, Diretor Paulo César Martins e toda a sua 
diretoria, assim como a respectiva Comunidade, pela parti-
cipação do Campeonato Municipal de Futebol de Torres no 
ano de 2022.
Nº 263/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei n° 
44/2022, que define novas metragens de Áreas de Preserva-
ção Permanente e de cursos de água localizados em Zona Ur-
bana Consolidada.
Nº 264/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
32/2022, que institui o programa de Parcerias Público-Priva-
das e de Concessões do Município de Torres/RS e dá outras 
providências.
Nº 265/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
requer encaminhamento de Moção de Pesar à família Ma-
chado, pelo falecimento do senhor Pedro de Bona Machado, 
ocorrido no dia 22 de agosto de 2022.
Nº 266/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
da senhora Maria Zeleta dos Santos Magnus, pelo seu faleci-
mento, ocorrido em 21 de agosto de 2022.

INDICAÇÕES
Nº 115/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que in-
dica ao Poder Executivo o estudo de implantação de gratifi-
cação aos motoristas de micro-ônibus da Secretaria de Saúde 
do município de Torres.
Nº 116/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
indica ao Gerente da CORSAN desta cidade, que seja pintado 
o muro da antiga CORSAN, que fica entre as ruas Joaquim 

Hoffmaister e Manoel de Lima Porto, Bairro Getúlio Vargas, 
nesta Cidade.
Nº 117/2022, do Ver. Rosileia de Mattos da Silva, que indica 
ao Poder Executivo o cercamento, a manutenção dos equipa-
mentos e a sinalização da praça Valerino Cunha, em Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 118/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que seja criado um Labirinto Verde 
em uma das praças da nossa cidade, com intuito de embelezar 
a cidade fomentando o turismo, além de um local de lazer 
para todos.
Nº 119/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica à Corsan, que execute o reparo na rede de esgoto Cloacal 
na Rua José Maia Filho, em frente ao nº 1625, Bairro Centro, 
nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 196/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto às reformas nas es-
colas e creches do Município de Torres/RS.
Nº 197/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto aos pacientes 
que utilizam transporte do município, constando os nomes, 
data, local e finalidade do transporte em veículos para outras 
localidades nos últimos dois meses, e o agendamento para os 
próximos dois meses com as mesmas informações.
Nº 198/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto aos logradouros si-
tuados à Rua Campo do Cei, se situam-se dentro dos limites 
do Parque Estadual da Itapeva, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 479/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao alagamento da 
Rua Caxias do Sul, Bairro Curtume, neste Município.
Nº 480/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao desentupimento 
do bueiro e conserto da tampa do mesmo, localizado na Rua 
Castro Ramos nº 97, Bairro Igra Norte, nesta Cidade.
Nº 481/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de sai-
bro e/ou base graduada na Rua José Nunes, Bairro Curtume, 
nesta Cidade.
Nº 482/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e à colocação de base graduada em toda a extensão da 
estrada do Jacaré, neste Município.
Nº 483/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implanta-
ção de um quebra-molas na estrada do Limoeiro, próximo ao 
nº 12, neste Município.
Nº 484/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à capina e corte de 
mato na calçada lateral ao muro da Escola Tietboehl, na Rua 
Alexandre Maggi, nesta Cidade.
Nº 485/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto aos buracos no calça-
mento, na Rua Manoel Tomaz da Rosa, esquina com a Rua 
Amazonas, nesta Cidade.
Nº 486/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto do calça-
mento na Rua Élcio Lima, na esquina com a Av. José Bonifá-
cio, no sentido Oeste, nesta Cidade.
Nº 487/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto aos buracos no asfalto 
na Rua José Osório Cabral, esquina com a Rua General Fir-
mino Paim, sentido Sul, nesta Cidade.
Nº 488/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à pintura da 
faixa de segurança e acessibilidade na Av. Castelo Branco, no 
meio da quadra próxima ao Geo Balance, em direção à saída 
da cidade.
Nº 489/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à manutenção da 
Rua Felipe J. Kras, em Vila São João, nesta Cidade.

CÂMARA DE TORRES
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Nº 490/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à pavimen-
tação da Rua São Francisco, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 491/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à pavimenta-
ção da Rua Francisco Beltrão Machado, nesta Cidade.
Nº 492/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à coleta de 
entulhos na Rua Luís Bauer nº 570, nesta Cidade.
Nº 493/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à coleta de en-
tulhos na Rua Capitão Balduino nº 1390, em Vila São João, 
nesta Cidade.
Nº 494/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza da 
Rua Felipe J Krás, e também das bocas de lobo localizada 
na Vila São João, nesta Cidade.
Nº 495/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à canaliza-
ção de valo na Rua São Jorge e Rua Jânio Quadros, na praia 
Tupynambá, nesta Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rafael da Silveira Elias: Em relação à reforma do ple-
nário, informou que ainda faltam alguns detalhes que em 
breve serão finalizados. Relatou que a Secretaria de Obras, 
atendendo a uma   determinação do Ministério Público Fe-
deral, desmanchou os pesqueiros e trapiches à beira do rio, 
desde os Molhes até a Salinas. Relatou que uma ONG ju-
dicializou o atual Plano Diretor. Lamentou que ONGs, em 
atitudes como essa, estejam prejudicando o crescimento do 
município. Disse que os vereadores querem que o plano di-
retor seja discutido, e que serão feitas tantas audiências fo-
rem necessárias para esclarecimento à população. Falou que 
lamentavelmente há governos que se colocam contrários à 
atual gestão para que num próximo pleito possam voltar ao 
poder. Reiterou que as ONGs precisam estar em sintonia 
com o Executivo já que, nesta queda de braço, quem perde 
é a população.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse que o projeto para o es-
tacionamento rotativo já está na Casa. Mostrou-se preocu-
pado com o espaço destinado ao rotativo, questionando se 
haverá profissionais para ocupar e fazer rodar este estacio-
namento. Sugeriu que um lado das ruas seja destinado ao 
rotativo, e o outro livre para comerciantes, trabalhadores e 
afins. Acredita que o município não precise de todo o espaço 
sugerido no rotativo. Falou que se uma empresa não se inte-
ressar em gerir o estacionamento rotativo, o município terá 
sim todas as condições para fazê-lo. Reiterou que esta é 
sua opinião e que respeita a todos que pensam o contrário.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Disse concordar 
com o comentário de um vereador ao afirmar que o nú-
mero de vagas proposto no estacionamento rotativo é de-
masiado, pois pode engessar a cidade. Sugeriu o aumento 
gradativo e planejado de vagas no decorrer dos anos. Dis-
se que algumas vagas têm uso meramente arrecadatório. 
Pediu que o projeto seja discutido para que possa trazer 
viabilidade aos usuários da cidade. Pediu que o Executivo 
sinalize as ruas das praias, tomando como exemplo um 
incêndio, e a dificuldade dos bombeiros para encontrar 
o local pela falta de placas de identificação. Falou que 
o prazo de conclusão das obras da Praça XV expirou há 
três meses, cobrando pela finalização das obras que atra-
palham o trânsito local. Relatou que a Procuradoria do 
Município cobra 10% de honorários advocatícios sucum-
benciais no acerto ou parcelamento de contas na Prefei-
tura, sabendo-se que pela lei seria de 5 a 15%. Informou 
que o  contribuinte deve pagar primeiro os honorários, 
para só depois pagar seu débito ou parcelamento com o 
município. Reconhece que a cobrança é legal, mas pediu 
que seja viabilizada uma forma de parcelamento destes 
honorários, ou que sejam reduzidos de dez para cinco por 
cento.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Fez menção a um co-
mentário anterior que tratava dos valores de honorários 
cobrados pelo município. Lamentou o valor de 10% de 
honorários. Disse que o estacionamento rotativo proposto 
para o município trará benefícios. Citou alguns municí-

pios que usaram o sistema e apresentaram grande melho-
ria no sistema viário. Parabenizou o senhor Fabrício, da 
Secretaria de Obras, pelo cuidado com o equipamento do 
município. Destacou a atuação da Secretaria de Agricul-
tura e Pesca, que tem apresentado bons resultados. La-
mentou o atendimento da Secretaria de Saúde que, na 
sua opinião, tem regredido. Parabenizou ao Presidente da 
Casa, Vereador Rafael Silveira, pela reforma no plenário, 
assim como ao presidente anterior, Vereador Gibraltar Vi-
dal, que fez reformas estruturais na Casa Legislativa.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou a esposa pelo 
aniversário comemorado naquele dia. Destacou a impor-
tância de não se retirar os ribeirinhos às margens do Rio 
Mampituba. Fez a leitura de um documento que reconhe-
ce a importância destes moradores e ocupantes, posicio-
nando-se contrário à retirada dos ribeirinhos e pescadores 
artesanais das margens do Mampituba. Em relação ao es-
tacionamento rotativo, disse concorda com as vagas pro-
postas pelo projeto, desde que seja até a Rua José Osório 
Cabral, passando pela Barão do Rio Branco e Joaquim 
Porto. Colocou-se à disposição do Executivo para auxi-
liar no projeto, pois já atuou na área. Pediu por capina em 
frente da Escola Tietboehl. Parabenizou o Executivo por 
atender algumas demandas na Praia Gaúcha, reafirmando 
que todas as praias do sul são importantes.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Agradeceu ao 
diretor da Câmara pela atuação durante a reforma do ple-
nário. Quanto às obras do município, disse que nem tudo 
sai como planejado, já que as chuvas têm sido reinciden-
tes. Em reunião com a Secretária da Saúde, sugeriu mu-
danças no sistema da GERCON que não tem se mostrado 
eficaz. Relatou o caso de pessoas que precisam de certa 
urgência em seus atendimentos, mas encontram morosi-
dade nas consultas. Enalteceu a Secretaria de Obras pela 
drenagem do entorno da SOSSEG. Citou ainda a revita-
lização da pista de skate, e o plano Diretor, que criará o 
berçário industrial. Esclareceu que o Executivo retirou os 
pesqueiros da beira do Rio obedecendo a uma determina-
ção da Justiça. Informou que o Executivo fará a limpeza 
das praias do sul, em especial, Itapeva e Praia Paraíso. 
Informou que as feirinhas de doação de animais voltarão 
a funcionar no município. Em referência ao estaciona-
mento rotativo, disse que ao entrar em vigor, terá um mês 
para adaptação. Esclareceu pontos práticos do rotativo e 
sua aplicação.

Ver. Moisés Trisch: Falou sobre a demora das obras à 
margem da Lagoa do Violão e da Escola São Francisco. 
Reiterou seu pedido para que o Executivo envie à Casa 
Legislativa o projeto de lei sobre a implementação do piso 
salarial dos agentes de combate a endemias e agentes co-
munitárias de saúde. Disse que a demora do projeto preju-
dica os profissionais envolvidos em virtude do atual salá-
rio que é baixo e precisa dessa implementação. Criticou a 
presença de parentes próximos no Executivo e PGM com 
altos salários. Disse que a AMLINORTE tem ministrado 
palestras para as prefeituras com o intuito de burlar e con-
fundir vencimento com remuneração. Disse que a Admi-
nistração, ao vetar a emissão de atestados por médicos do 
município a servidores, comete ato de assédio. Elogiou o 
Executivo que fez manutenções no caminho da santinha 
e no calçadão, assim como o decreto que instituiu o “Jar-
dim Quimbandeiro Guardiões da Calunga”. Lamentou as 
críticas publicadas nas redes sociais voltadas ao local des-
tinado às religiões de matriz africanas.

Vera. Rosileia de Mattos da Silva: Parabenizou aos or-
ganizadores do Chá da SLAVE. Pediu que o Executivo 
promova a visitação das agentes de saúde na Vila São 
João, em especial aos cadeirantes e idosos. Relatou que 
uma senhora, ao se dirigir ao Posto de Saúde para renovar 
sua receita, machucou-se em uma queda. Sugeriu que o 
controle das receitas poderia ser feito de maneira domi-
ciliar pelas agentes de saúde para as pessoas acima de 
65 anos. Pediu pela colocação de um quebra-molas em 
frente a APAE, em virtude da alta velocidade dos veículos 
que transitam no local. Em reunião com representantes 
do Barro Cortado, foi solicitado que seja implantada uma 
cobertura na parada de ônibus no local.

Ver. Igor Beretta: Disse que a Saúde de Torres é um 
caos, citando casos de munícipes que encontram dificul-
dade em acessar os serviços do município. Falou que o 
ex-secretário da Saúde está usando a máquina pública 
para angariar votos nessa eleição, e que a atual secretária 
e diretora da Pasta têm trabalhado a seu favor. Relatou a 
falta de remédios e oxigênio, e a alta rotatividade de mé-
dicos nas unidades de saúde do município. Cobrou uma 
solução para o transporte de pacientes de bairros mais 
distantes que precisam acessar o transporte durante a ma-
drugada.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou 
a senhora Paula, presente em plenário, que tem atuado 
na defesa da causa animal. Lamentou o falecimento do 
senhor Pedro Machado, externando seu pesar a toda fa-
mília. Fez visita à festa da Novena, no final de semana, 
na Pirataba, parabenizando a toda organização do evento. 
Disse que ao passar pelas Salinas, viu que o Executivo 
estava retirando os pesqueiros da margem do rio. Esclare-
ceu que o fato ocorreu por ordem do Ministério Público. 
Questionou que o mesmo não acontece do outro lado da 
margem, que pertence ao estado vizinho. Parabenizou o 
Presidente da Casa, Vereador Rafael Silveira, pelas refor-
mas do plenário.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em resposta à 
fala de uma representante da ATPA (Associação Torrense 
de Proteção aos Animais) na semana anterior, esclareceu 
que o custo da castração no município inclui também a 
implantação de um chip, o que eleva o valor do serviço. 
Disse que o Executivo está preparando um espaço para a 
castração de animais com o objetivo de minimizar os cus-
tos. Afirmou que pautas como essa são importantes para 
que as dúvidas da população sejam esclarecidas.

ORDEM DO DIA
Emeda nº 01/2022, da Comissão de Constituição, Justi-
ça e Redação (CCJR) - Emenda Supressiva ao inciso IV 
do art. 11 do Projeto de Lei nº 32/2022, que institui o 
programa de Parcerias Públicos-Privadas e de Conces-
sões do Município de Torres/RS e dá outras providências. 
APROVADO.
Emenda nº 02/2022, da Comissão de Constituição, Jus-
tiça e Redação (CCJR) - Emenda Substitutiva ao inciso 
X do art. 10 do Projeto de Lei nº 32/2022, que institui 
o programa de Parcerias Públicos-Privadas e de Conces-
sões do Município de Torres/RS e dá outras providências.  
APROVADO.
Projeto de Lei nº 32/2022, do Poder Executivo, que ins-
titui o programa de Parcerias Público-Privadas e de Con-
cessões do Município de Torres/RS e dá outras providên-
cias. APROVADO.
Projeto de Lei nº 44/2022, do Poder Executivo, que define 
novas metragens de Áreas de Preservação Permanente e 
de cursos de água localizados em Zona Urbana Consoli-
dada. APROVADO.

…..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo 
site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislati-
vo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES



18 A FOLHASEXTA-Feira, 26 de AGOSTO de 2022

FONTE - Prefeitura de Torres
_________________________

O Centro Estadual de Vigilân-
cia em Saúde (CEVS) confirmou, 
nesta última segunda-feira, 22 
de agosto, que o Rio Grande 
do Sul tem 61 casos de Varíola 
dos Macacos (Monkeypox). Já o 

número de casos suspeitos em 
investigação chega a 253. Os 
casos estão distribuídos em 21 
municípios gaúchos. O que reú-
ne o maior número de pessoas 
infectadas é Porto Alegre, com 
24 casos confirmados.

No último dia 18, a Secre-
taria Estadual da Saúde (SES) 

confirmou a transmissão comu-
nitária da Monkeypox no Rio 
Grande do Sul. Essa condição 
é estabelecida quando não é 
possível identificar a origem da 
infecção. Porto Alegre já havia 
declarado esse tipo de trans-
missão da doença no dia 12 de 
agosto.

SAÚDE 

Monkeypox? Entenda um pouco mais 
sobre a Varíola dos Macacos

A Varíola dos Macacos, provo-
cada pelo vírus Monkeypox, não é 
uma doença nova: em alguns pa-
íses da África, ela é endêmica. O 
surto internacional que começou 
em maio deste ano levou a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS) 
a declará-la uma emergência de 

saúde pública internacional. O 
vírus foi descoberto em macacos 
em 1958 e infectou humanos em 
1970.

Desde maio de 2022 têm sido 
diagnosticados casos de Monke-
ypox em vários países fora da 
África, incluindo o Brasil. Ela não 

se espalha facilmente de pessoa 
para pessoa! Para se infectar, 
geralmente precisa ter contato 
próximo com uma pessoa infec-
tada e que tenha lesão cutânea, 
feridas ou crostas. Também pode 
ser transmitida através de gotícu-
las respiratórias ou fluidos orais 

durante o contato íntimo (bei-
jo, sexo oral, anal ou vaginal). O 
contato com tecidos, objetos ou 

superfícies contaminadas com o 
vírus também pode espalhar a 
infecção.

Transmissão da 'Varíola dos Macacos'

Os sintomas mais comuns da 
Monkeypox são febre, dor de 
cabeça, inchaço dos linfonodos 
(ínguas), dores nas costas, dores 
musculares e fadiga. Apesar de co-
muns, nem todas as pessoas com 
Monkeypox apresentam esses sin-

tomas. Usualmente, depois de 1 a 
3 dias do início da febre, há o de-
senvolvimento de lesões de pele, 
que podem acometer primeiro 
o rosto e se espalhar para outras 
partes do corpo, podendo envol-
ver boca, vagina e ânus. Alguns 

pacientes apresentam lesões limi-
tadas a alguma região do corpo. 
As lesões de pele começam como 
manchas vermelhas planas, que se 
tornam elevadas, em seguida fir-
mes e cheias de líquido e depois se 
transformam em crostas que cica-

trizam ao longo de várias semanas.
O diagnóstico para o Monke-

ypox é feito por um teste do tipo 
PCR seguido de sequenciamento 
viral. O quadro clínico do atual 
surto é caracterizado por sintomas 
de erupções cutâneas localizadas, 

por vezes em apenas uma parte do 
corpo. O contágio acontece pelo 
contato direto com as lesões da 
pele ou com objetos contamina-
dos. A transmissão também pode 
ocorrer por gotículas respiratórias 
em contatos próximos.

Sintomas e diagnóstico

É com pesar que a 
o jornal A FOLHA co-
munica  o falecimento, 
na tarde desta quarta-
-feira, 24 de agosto, de 
Sandro Luis Severo dos 
Anjos, conhecido em 
Torres e região como o 
músico Sandro Greg. 

"Sandro integrou vá-
rias bandas da cidade 
e acompanhou muitos 
artistas. Era uma pes-
soa que amava a músi-
ca em diferentes estilos 
e encantava a todos 
com esta paixão. Sim-
pático, humilde e cheio 
de sonhos, conquistava 
o público com suas me-
lodias. Com 53 anos, 
deixa o filho Lawrence 
Simão, que mora do Pa-
raná, e muitos amigos e fãs", ressalta a Prefeitura de Torres 

Sandro trabalhava desde fevereiro de 2021 na Prefeitura. Os colegas de tra-
balho lamentaram o falecimento do excelente colega e companheiro do dia 
a dia. Ele atuava ultimamente na Secretaria de Cultura e do Esporte, como 
técnico de som nos eventos do município.

A Prefeitura de Torres, em nome do prefeito Carlos Souza, expressou condo-
lências aos familiares e amigos e se coloca à disposição neste momento difícil. 
O jornal A FOLHA também deixa aqui o seu pesar por esse verdadeiro amigo 
da comunidade, ainda um grande defensor dos animais desamparados e cau-
sas ambientais .

NOTA DE PESAR
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Entrei lá com a ideia de ficar 2 noites 
e voltar para a Chapada, de onde eu pe-
garia estrada para rumar ao Tocantins. 
Mas logo no primeiro dia já vi que ficaria 
mais. No total, acabaram sendo 10 dias. 
E estando lá, descobri que a área da co-
munidade se estendia até a divisa com 

o Tocantins, então, decidi entrar nesse 
novo estado por dentro do território 
Kalunga. Friso que entrei lá sem comida 
nem dinheiro. Durante esses dias de-
pendi exclusivamente do alimentos dos 
nativos. Eu poderia escrever um livro 
inteiro falando desse período. De tudo 

que vi e, principalmente, da 
forma que fui recebido. No 
total, passei pela casa de 4 
famílias diferentes. Tudo, 
apenas por estar andando 
nas estradas e trilhas de 
areia que tem por lá, e ser 
colocado pra dentro das 
casas. A energia de bonda-
de e inocência desse povo 
são surreais. Parecia que 
eu estava em um sonho e 
não queria sair dele. E jun-
to com isso, paisagens de 
filme. Serras maravilhosas 
com rios límpidos e abun-
dantes correndo entre elas. 
Por mais que as estradas 
tenham vindo e com elas 
a entrada de produtos in-
dustrializados, a grande 
maioria dos moradores 
permanece apenas comen-
do o que cultiva. A cultura 

quilombola ainda é muito viva por lá, 
apesar de estar diminuindo.

Como eu já disse, a área da comuni-
dade é grande demais. Existem alguns 
setores que já estão mais dentro do 
“sistema”, por estarem mais próximos as 
cidades e possuírem atrativos turísticos. 
Mas essa região que eu estava não era o 
caso. Era uma região absolutamente não 
turística. Apenas alguns funcionários da 
prefeitura e governo do estado transita-
vam por lá, volta e meia, fora os morado-
res. Então, imagina-se que alguém como 
eu, junto com uma grande mochila, cha-
mava muito a atenção.

A experiência de estar numa festivi-
dade deles foi indescritível. Ver suas can-
torias e rezas foi único. E o contato diário 
com os moradores e suas culturas tam-
bém foi algo totalmente novo pra mim. 
Mas sem dúvidas, a maior experiência 
que tive foi de ficar 3 noites na casa de 
uma família que ficava no setor conside-
rado o menor e mais isolado de todos. 
Ele era um dos que as estradas e ener-
gia ainda não havia chegado. Cheguei lá 
depois de andar alguns quilômetros por 
trilhas exuberantes que beiravam o rio 
Paranã, o maior e principal da comuni-
dade. A família era composta de um ca-
sal e seus 5 filhos. Os dois menores, Bela 

e Benjamin, nunca haviam visto uma 
pessoa branca, fui o primeiro. Nunca es-
queço da cara deles quando apareci em 
frente a sua casa. Seus queixos caíram 
no chão e pareciam não fechar mais. 
Depois do primeiro espanto ter passado 
e verem que eu era amigo, alisavam mi-
nha pele e meu cabelo como se eu fosse 
um brinquedo.

Com essa família, o que mais aprendi 
foi que a felicidade está nas coisas mais 
simples. Todos viviam em uma grande 
harmonia, problemas pareciam não 
existir. Essa família praticamente não 
usava dinheiro para nada. O que comiam 
era cultivado e, o trabalho que o Seu Val-
demir (pai) fazia era na base do escam-
bo. Ele costumava fazer tijolos de barro 
para moradores da região e, em troca, 
ganhava algum excedente de alguma co-
lheita, ou uma galinha. Na primeira noite 
que passei por lá, mataram uma para a 
janta, apenas pra me receber bem. As 
crianças de divertiam apenas com a na-
tureza, como era antigamente. Subindo 
em árvores, brincando com pedras, ou 
tomando banho no rio. Sempre plena-
mente felizes. Por lá, como eu disse, não 
havia energia elétrica nem internet.

Abrindo um parênteses, achei inte-
ressante traçar um comparativo desse 

setor, “menos desenvolvido”, com as 
crianças dos setores “mais desenvol-
vidos”, quando elas já ficavam imersas 
em seus celulares e já não distribuíam 
tantos sorrisos e boa energia. Assim 
como os adultos, que nesses setores 
com mais estrutura, falavam muito mais 
de dinheiro e consumismo, e também 
consumiam mais cachaça. Foi nesse 
período que parei para refletir sobre 
até que ponto a entrada da “civilização” 
em algum lugar virgem traz realmente 
o bem maior. Conversei muito duran-
te um dia com Dona Procópia, líder de 
toda comunidade Kalunga, aos seus 88 
anos. Ela confessou que depois das es-
tradas muitas coisas pioraram. Os jovens 
já não queriam mais manter as culturas 
quilombolas, apenas ir atrás de dinheiro 
para “ter” mais. Doenças como a diabe-
tes passaram a ser normais e os idosos, 
que antes era normal passarem dos 100 
anos, hoje mal chegam aos 80. Segundo 
ela, a entrada de produtos industriali-
zados e outras drogas são os principais 
responsáveis por isso. E também me dis-
se que, quando ainda eram isolados da 
civilização, em nenhum momento passa-
ram por grandes dificuldades, visto que 
a abundância de água e comida sempre 
existiu. Fecha parênteses.

O território Kalunga fica em meio 
a grandiosas serras isoladas no cer-
rado. A comunidade é dividida em 
“setores”, como se fossem uma es-
pécie de bairros. Cada setor abriga 
um grupo de casas, isoladas entre 
elas, as quais quase sempre são de 
parentes quando agrupadas. Como 
se fossem mini chácaras. As casas, 
em 90% dos casos, são de taipa e 
teto de palha. A comunidade fi-

cou isolada do mundo externo até 
o final dos anos 90, quando uma 
antropóloga ficou sabendo de sua 
existência e, junto ao governo, ini-
ciou um processo de mudanças por 
lá. A primeira foi a construção de 
estradas. Antes, a locomoção era 
apenas por animal em trilhas. Até 
essa época, apenas alguns homens 
iam em seus cavalos até a cidade 
mais próxima para comprar, basi-

camente, sal e querosene (para os 
“candieiros”, pois não havia luz elé-
trica). O resto era criado por lá. Eles 
se alimentavam de tudo que planta-
vam e animais que criavam. Medici-
na, apenas a da mata. As mulheres, 
mesmo as mais velhas, nunca ha-
viam saído de lá até a vinda das es-
tradas. Ou seja, nunca tinham visto 
coisas como um carro, uma constru-
ção de alvenaria, luz elétrica, Coca 

Cola e, também, pessoas brancas. 
Até poucos anos atrás, todos viviam 
como sempre viveram nos últimos 
300 anos, período que é estipulado 
a existência da comunidade. E após 
as estradas, vieram a água encana-
da (geralmente um único ponto por 
casa, quando tem) e energia elétri-
ca. Consequentemente, internet. 
Como o início desse processo é rela-
tivamente recente e a área Kalunga 

é gigantesca, alguns setores ainda 
não estão totalmente assistidos. 
Ou seja, ainda sem estradas, água 
encanada e eletricidade. Ou seja, 
como se vivia há 300 anos atrás. 
Trabalhar com moeda por lá tam-
bém é algo novo, então o escambo 
continua muito vivo. Ambientes co-
merciais não existem. No máximo 
algum morador que vende uma bo-
lacha, ou um picolé caseiro.

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Despedida do Goiás

Após minha experiência de ficar 
um período sem usar meu dinhei-
ro, ainda no Goiás, decidi então 
manter em minha viagem o prin-
cípio de não gastar mais com es-
tadia. Ou seja, não me hospedaria 
mais em hostel, campings, ou qual-
quer outro meio que envolvesse 
dinheiro. Seria apenas com minha 
barraca, na casa de amigos, ou de 
alguém que me acolhesse na rua. 
Gastos com transporte eu já não ti-
nha a tempo, pois já me locomovia 

de carona. Esses dois aspectos mu-
daram demais o meu estilo de via-
gem inicial. Era outro estilo de vida 
que cada vez mais me dava uma 
outra visão de mundo. E me sentia 
também muito mais confiante de 
mim mesmo, de minha autonomia 
e minha liberdade. Sentia cada vez 
mais que eu desconstruía valores 
antigos e me aproximava da minha 
real essência. Isso potencializou 
ainda mais minha simplicidade.

Minha despedida do Goiás seria 
por onde comecei, na Chapada dos 
Veadeiros. Na primeira vez que es-
tive por la fiz uma amizade com um 
nativo da comunidade quilombola 
dos Kalungas. Essa comunidade 

é considerada a maior quilombo-
la do mundo. Sua área equivale a 
área do país europeu Luxemburgo, 
para se ter uma ideia. Essa ami-
zade que fiz com Carlos foi em 
uma das cidades da Chapada. Os 
Kalungas costumam sair de casa e 
irem para a centros urbanos atrás 
de emprego. E foi ele quem me 
convidou para passar uns dias na 
comunidade. Teria um festejo tra-
dicional do Divino Espírito Santo e 
ele sabia que eu gostava muito de 
conhecer culturas novas. Então de-
cidi ir. E embarquei nessa aventura 
que, até hoje, considero a maior 
experiência antropológica de mi-
nha jornada.

DIÁRIOS DE MOCHILA
Experiência marcante na comunidade quilombola dos Kalungas

Buenas! Na semana anterior falei de quando passei por um desafio pessoal de ficar 15 dias sem usar meu dinheiro e, após isso, mantive um princípio de não gastar 
mais com estadia. Nessa edição, falo dos meus últimos dias no estado do Goiás, quando passei pela comunidade quilombola dos Kalungas. Espero que gostem!

Benjamin e Belinha em frente a barraca

Território Kalunga

Vivendo um sonho

Depois dos 3 dias em que passei com 
a família em questão, ao me despedir, a 
menina mais velha, chamada Vitória, de 
9 anos, chorou. Uma menina braba, de 
poucos sorrisos e palavras. Mas que der-
ramou lágrimas no momento em que eu 

partia. Chorei junto com ela e a dei meu 
colar para que ela tivesse uma recorda-
ção. Essa menina me fez prometer voltar 
para lá um dia. Promessa que carrego 
comigo até hoje e um dia cumprirei. Al-
guns meses após minha estada por lá, 

fiz uma grande logística para enviar um 
álbum de fotografias que fiz junto com 
eles. Até hoje não sei como foi a reação 
deles, mas espero que tenham gostado. 
Já vi muita simplicidade em minha jor-
nada, mas uma verdadeira e recheada 

de amor como nessa família, ainda não.
Depois desses 10 dias imersos na 

cultura Kalunga, e de andar cerca de 
150km, cruzei o Rio Bezerras, que fez eu 
deixar o estado do Goiás e me adentrar 
no Tocantins, estado que seria a minha 

casa nos meses seguintes. A partir da se-
mana que vem começo a falar de todas 
as minhas histórias e aventuras por esse 
estado que considero até hoje, o estado 
que mais me identifiquei no Brasil. Até 
la!

Despedida 

Pipe na comunidade quilombola, com a família de 
Seu Valdemir
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A Secretaria de Educação do 
Passo de Torres participou na 
sexta-feira (19/08) da Caminha-
da Laranja, do Programa Preve-
nir, realizada em parceria com a 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) de Passo de 
Torres. O objetivo da caminhada 

é conscientizar a população da 
importância da Prevenção de 
Deficiências Intelectual e Múlti-
pla, fazendo uma alusão ao mês 
de agosto - que desde 2014 re-
cebe a cor Laranja em prol da 
campanha.

Neste ano a caminhada con-

tou com a participação das Esco-
las Municipais Manoel Rodrigues 
da Silva, Vila Nova, APAE de São 
João do Sul e Passo de Torres, Se-
cretaria de Educação e Cultura, 
além de pais e munícipes que se 
juntaram na ação de conscienti-
zação.

Passo de Torres teve Caminhada Laranja 
em parceria com a APAE

A Dirofilariose Canina é muito presente em alguns estados do Brasil, aqui na região 
sul, a doença é mais predominante no litoral, por esse motivo a sua incidência aumen-
ta nos meses mais quentes.

Uma doença séria que muitas vezes age de maneira silenciosa, chegando para o 
veterinário só quando já está em um quadro mais avançado. Como o próprio nome já 
diz, a doença é causada pela presença de parasitas no sistema cardíaco dos caninos.

A dirofilariose é uma zoonose, que nos humanos se apresenta como um nódulo no 
pulmão e muitas vezes é confundido com tumor.

O que é e como ocorre a transmissão?
A doença é causada pelo parasita Dirofilaria immitis, um nematódeo – semelhante 

a uma lombriga.
• O ciclo se inicia quando o mosquito pica um cão infectado. No sangue desse cão, 

contém microfilaria, que o mosquito ingere junto com o sangue, quando pica o animal.
• Dentro do mosquito essas microfilárias se desenvolvem e viram larvas (esse pro-

cesso leva aproximadamente 2 semanas), que serão transmitidas para um animal sau-
dável quando o mosquito pica-lo.

• No cão saudável, as larvas se alojam no tecido (subcutâneo e muscular) se desen-
volvem até virarem jovens – adultos, neste momento elas migram do tecido para o 
coração e artérias pulmonares ( ocorre 4 meses após a infecção).

• Inicia-se o processo de reprodução, e as fêmeas liberam microfilárias na corrente 
sanguínea. Iniciando assim, um novo ciclo.

Quais são os sintomas?
Um parasita adulto pode chegar a 20 cm de comprimento e sobrevivem entre 5 a 7 

anos anos no organismo da cachorro. Neste período ele causa uma resposta do siste-
ma imunológico além de danos físicos ao tecido em que se encontra.

Muitos cães não apresentam nenhum sintoma, mas tosse, perda de peso, falta de 

Verme do Coração: a Dirofilariose Canina

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

apetite, e apatia são os principais sintomas.
Os sinais são mais evidentes quando o animal apresenta uma infestação mais intensa, 

ocorrendo uma dificuldade de realizar exercícios de intensidade – como correr e brincar.
A presença dos vermes pode fazer o animal a desenvolver insuficiência cardíaca, hi-

pertensão, além de causar alterações hepáticas e renais.
Como é realizado o diagnóstico?
O diagnostico através do exame de sangue específico só é possível quando, possuem 

microfilárias circulantes no corpo.
E o ecocardiograma é possível visualizar os vermes adultos no coração e grandes vasos.
Outros exames complementares como: hemogramas, radiografia, ecografia abdominal, 

podem ser necessários para avaliar o quadro geral do animal.
Existe tratamento?
Sim, existe tratamento. Porém ele deve ser realizado exclusivamente pelo médico veter-

inário, pois vai depender da gravidade do quadro, do grau de infestação e do comprome-
timento dos órgãos.

Se não for tratada, o animal pode vir a óbito devido a obstrução dos vasos ou por um 
quadro chamado Síndrome Caval.

Como prevenir?A prevenção ocorre de duas maneiras: evitando a picada do mosquito 
(com uso de coleiras, e algumas pipetas) e o uso periódico de vermífugo específico. Poden-
do e sendo indicado muitas vezes, de serem realizados juntos.

Evitar passeios nos horários de maior incidência de mosquitos também é uma boa ma-
neira de evitar a infestação

Consulte com o veterinário, ele é o que melhor pode lhe orientar.
Conheça a ATPA:
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) é uma ONG que cuida de animais 

abandonados ou nascidos na rua. Durante o inverno o trabalho aumenta e são feitas várias 
ações para ajudar os animais que vivem nas ruas. A ATPA se mantem exclusivamente de 
doações e trabalho voluntário. Portanto é muito importante o apoio com doações ou man-
timentos. Ajude-nos através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na 
conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção aos Animais) ou Banrisul (041) Agência 
0955, conta 06.032079.0-6 e, sobretudo adotando um animal.

Neste momento a ATPA continua precisando muito de doação de ração para cães, es-
pecialmente filhotes e gatos. Se você puder doar ração, pode adquirir e nos avisar, nós 
buscamos. Contato: 51 981116834 

A secretaria municipal de Saú-
de de Arroio do Sal iniciará pro-
jeto de confecção de próteses 
dentárias na próxima sexta-feira 
(26). Será disponibilizado a con-
fecção de próteses dentárias par-
ciais ou totais para os pacientes 
que atenderem os requisitos de 
vulnerabilidade social.

Segundo o prefeito de Arroio 
do Sal,Affonso Flávio Angst (Bo-

lão), "este é mais um grande 
passo da saúde para o municí-
pio, podendo levar a alegria aos 
pacientes por meio de seu novo 
sorriso, com a confecção de pró-
teses dentárias a quem necessi-
ta, de forma gratuita".

Conforme o secretário da 
Saúde, Diego Feldmann, basta o 
paciente se dirigir ao seu ESF de 
referência em Arroio do Sal e lá 

irá preencher uma ficha de ins-
crição, sendo que posteriormen-
te será feito uma avaliação com a 
Assistente Social, para ver se está 
dentro dos requisitos de vulnera-
bilidade social, e após o pacien-
te passará por avaliação com o 
Dentista que definirá como será 
a prótese e encaminhar para a 
produção. (Por Rogerio Junior 
Gross Alves/Ascom PMAS)

Arroio do Sal confeccionará prótese dentárias 
para pessoas em vulnerabilidade social

No início de madrugada desta quar-
ta-feira (24), por volta de 1h15min, o 
Corpo de Bombeiros Militar de Torres 
(CBM) foi chamado pela equipe da 
CCR via Sul para auxílio de um aci-
dente no Km34 da Br-101 envolvendo 
uma carreta Scania, que seguia na di-
reção Torres – Porto Alegre.

Ao chegar no local, os bombeiros 
depararam-se com a vítima, um ho-
mem de 23 anos que estava preso nas 
ferragens. Após cerca de uma hora 
e quarenta minutos de trabalho, foi 
efetuada a retirada da vítima. O CBM 
teve apoio da equipe avançada da CCR

Segundo informações da equipe 

médica repassada ao CBM, o jovem 
estava com pneumotórax e fratura 
exposta da tíbia direita, sendo que foi 
conduzido ao hospital de Torres. 

Em caso de emergência entre em 
contato com o Corpo de Bombeiros 
no 193.

FONTE - CBM Torres

Jovem é resgatado das ferragens após grave 
acidente na estrada em Três Cachoeiras
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Passo de Torres é o primeiro 
Município do Estado de Santa 
Catarina a ter uma escola con-
templada pelo Programa 'Brasil 
na Escola' do Governo Federal. 
O projeto foi apresentado pela 
Escola Manoel Rodrigues da 
Silva no Eixo de Inovação - que 
conquistou o 7° lugar entre as 
56 escolas contempladas em 
todo país e se tornou 1° de San-
ta Catarina.

A proposta leva o título de 
“Escola Inovadora” e tem como 
principais objetivos a garantia 
do amplo acesso dos professo-
res e alunos aos recursos edu-
cacionais digitais em sala de 
aula, por meio da aquisição de 

tablets ou notebooks educacio-
nais para os alunos e professo-
res, melhorias e modificações 
em espaços físicos, além de 
oferecer palestras e cursos de 
aperfeiçoamento, motivação 
e atualização aos professores, 
bem como o oferecimento de 
palestras especiais também às 
Famílias dos alunos.

Após a contemplação do pro-
jeto, concluída com 95 pontos, 
a segunda etapa é o Plano de 
Atendimento, onde poderão ser 
feitos ajustes na proposta que 
confirmarão as ações a serem 
implementadas. O programa de-
fine ainda que a escola deverá 
ter uma entidade parceira para 

qualificação em atualização di-
gital para os professores, sendo 
escolhido o Instituto Mix de Tor-
res/RS, que já possui um vínculo 
de parceria com a entidade.

Para colocar todas as metas 
em prática, o Programa Brasil 
na Escola irá destinar às insti-
tuições contempladas R$ 100 
mil ao ano, tendo prestação de 
contas e avaliações anuais sobre 
a aplicação dos recursos confor-
me a proposta aprovada.

O Prefeito do Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues comemorou a 
conquista da Escola, que agora 
contará com recursos específi-
cos para inovação e tecnologia. 
A Secretária de Educação do 

Passo, Karini Colares, disse que, 
além do programa, também es-
tão previstas melhorias e ade-
quações dos espaços físicos e a 
aproximação entre a família e a 
escola, tão importante no pro-

cesso de aprendizagem, enalte-
cendo ainda o trabalho liderado 
pela Diretora Carina Porto e do 
Servidor Micael Camacho que 
atua na equipe diretiva da es-
cola.

Escola de Passo de Torres é primeira de SC contemplada 
por Programa 'Brasil na Escola'

O desfile cívico em co-
memoração ao Dia da In-
dependência do Brasil em 
Arroio do Sal está sendo 
organizado pelo Municí-
pio, por meio das secre-
tarias municipais de Turis-
mo, Esporte, Juventude e 
da Cultura e a da Educa-
ção.

No dia 7 de setembro, 
quarta-feira, com início às 
9h da manhã, entidades, 
escolas, associações, clu-
bes, entre outros, desfila-
rão na Avenida Assis Bra-

sil, sendo acompanhados 
pela comunidade em geral 
convidada a prestigiar o 
evento que não foi realiza-
do nos dois últimos anos 
devido a pandemia.

O prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flavio Angst 
(Bolão), juntamente ao 
vice-prefeito, José Diogo 
Martins Pereira (Zéca), 
secretários municipais, 
vereadores, assessores e 
servidores prestigiarão o 
desfile cívico do palanque 
oficial, de onde será con-

duzido o cerimonial cívico.
O prefeito Bolão lembra 

que o momento histórico 
comemorado no 07 de se-
tembro, nesse ano celebra 
os “200 anos da Indepen-
dência do Brasil”, e afir-
ma que “o Brasil precisa 
avançar muito ainda em 
muitas frentes, auxiliando 
os municípios na garantia 
de mais saúde, mais edu-
cação, mais cultura, mais 
desenvolvimento.”.

A equipe organizadora 
do Desfile Cívico está re-

alizando nesses dias que 
antecedem o evento, o 
envio de convites para as 
entidades, escolas, grupos 
representativos para fa-
zer parte do Desfile. Caso 
a entidade ou grupo que 
você representa tenha in-
teresse em participar des-
filando no 07 de setembro, 
também pode manifestar 
interesse ligando para (51) 
98427-0539 (Israel).

*Texto por Melissa Ma-
ciel (ASCOM PMAS)

Desfile Cívico marcará comemorações 
de 7 de setembro em Arroio do Sal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 17/2022 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação 
na modalidade Pregão Presencial nº 17/2022, tendo como critério de julgamento o menor 
preço global. Objeto: Contratação de pessoa jurídica especializada na 
locação/licenciamento de sistemas, com foco na gestão pública, com manutenção corretiva, 
legal e tecnológica, implantação, migração de dados, treinamento e aperfeiçoamento, 
suporte técnico. Data da abertura: 08/09/2022. Horário e local: às 10h no setor de 
licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser 
obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 30min 
e 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155 e no site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

O Dia D da campanha de multivacinação, reali-
zada no último sábado (20)  em todo o país.

Em Três Cachoeiras, conforme a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, 368 pessoas foram imunizadas, 
sendo 151 contra a poliomielite, 42 receberam a 
dose da meningocócica C, e 175 realizaram a revi-
são da carteirinha de vacinação.A coordenadora da 
Atenção Básica, Tássia Pereira, agradeceu a popula-
ção pela participação. “Estamos muito felizes com 
o resultado. Informamos que a campanha contra a 
poliomielite e multivacinação continua até o dia 9 
de setembro. Procure sua unidade de saúde”, disse 
ela.

Nos ESF’s  de Arroio do Sal, também foram re-
alizadas vacinas da Multivacinação, para atualiza-

ção da caderneta de vacinação, Poliomelite, para 
crianças de 1 ano a menores de 5 anos, Meningo C, 
para adolescentes de 13 a 14 anos e da COVID-19, 
D1, D2, D3 e D4. Segundo o secretário municipal da 
Saúde, Diego Feldmann, em Arroio do Sal a vacina-
ção contra a Poliomielite, a Meningo C e a Multi-
vacinação quer reduzir o risco de reintrodução do 
poliovírus selvagem entre a população, assim como 
atualizar a situação vacinal para todas as vacinas 
recomendadas pelo Plano Nacional de Imunização 
(PNI), além de manter a vacina da COVID-19 atua-
lizada com todas as doses e reforços destinados às 
crianças e adolescentes.

A Campanha da Multivacinação segue até 09 de 
setembro de 2022

Campanha multivacinação foi um sucesso 
em Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Na próxima sexta-feira, 26 de agosto, acontece-
rá a Caminhada da Inclusão, realizada pela Associa-
ção de Pais e Amigos do Autista de Arroio do Sal 
(AMAAS), com o apoio da Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal, por meio da Secretaria da Educação.

O início da caminhada se dará, às 14h em frente 
ao Ginásio do Esporte Clube Arroio do Sal (ECAS), 
e percorrerá a Avenida Assis Brasil, abrilhantando 
e animando a avenida central do município, até a 
Praça da Emancipação José Becker, aonde se encer-
ra a caminhada. O objetivo da caminhada é apre-
sentar a comunidade a AMAAS e incluir todas as 
pessoas em uma caminhada do bem em comum.

Na última terça-feira (23), o prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), recebeu em 
seu Gabinete, o secretário da Educação, Diego 
Dias, acompanhando a Presidente, Dirlene do 
Amaral a Tesoureira, Cristiane Machado Silveira da 

AMAAS. O objetivo da visita foi apresentar ao pre-
feito a nova associação e seus objetivos dentro do 
município.

Segundo o prefeito Bolão, a Associação com o 
objetivo de atender as pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista é de grande importância para o 
município e se dispõe a dar apoio ao AMAAS em 
Arroio do Sal. A finalidade da AMAAS é atender 
pessoas com TEA (Transtorno do Espectro Autista), 
observando suas características, promovendo sua 
inclusão social, integrando-as na vida comunitária 
e de seus familiares, oportunizar às pessoas com 
autismo espaço de convivência, por meio de ativi-
dades recreativas, educacionais, culturais, esporti-
vas e de lazer. Para mais informações sobre a AMA-
AS, entre em contanto  pela Página do Facebook 
ou Instagram: @paiseamigosautistasarroiosa (Por 
Rogério Gross Alves/ Ascom PMAS)

Nesta sexta (26) acontecerá a Caminhada da 
Inclusão em Arroio do Sal

 Neste sábado (27) terá Santo Feirão, em Três 
Cachoeiras. A feira, que tem reunido diversos ex-
positores, estará aberta das 8h às 16h, embaixo 
do viaduto central, com uma variedade de produ-
tos coloniais, orgânicos e artesanais como pães, 
doces, hortaliças e artesanatos.

A ação, que ocorre duas vezes por mês, é pro-
movida pela Prefeitura Municipal de Três Cacho-
eiras, por meio da Secretaria de Assistência Social 
e Departamento de Turismo, pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Emater e Casa do Artesão 
Raízes da Arte.

Sábado (27) tem Santo Feirão em 
Três Cachoeiras
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ARROIO DO SAL - No último do-
mingo (21), o Coral Vozes Ilumina-
das se apresentou no VII Encontro 
de Coros da Melhor Idade de Ca-
pão da Canoa, no Capão da Canoa 
Futebol Clube, aonde ocorreram 
diversas apresentações de coros 
da região, após as apresentações 
teve almoço e baile pela tarde.

Acompanhando o Coral Vozes 
Iluminadas estava a secretária 
adjunta da Cidadania, Trabalho e 
Desenvolvimento Social de Arroio 
do Sal, Lediene Valim e o Regente, 
Douglas Schwantes.

O grupo recebeu do prefeito de 
Capão de Canoa, Amaury Germa-

no e do secretário de Cultura, 
Deporto e Lazer, Joel Novaski, 
um certificado de participação.

O Coral Vozes Iluminadas, 
faz parte do Centro de Referên-
cia a Assistência Social (CRAS), 
que pertence a Secretaria de 
Cidadania, Trabalho e Desen-
volvimento Social. Segundo o 
secretário da pasta, Manoel 
Pedro Faustino, está sendo or-
ganizado um encontro de coros 
em Arroio do Sal, para outubro 
- sendo que  em breve serão 
divulgadas mais informações. 
(Por Rogerio Junior Gross Alves 
/ Ascom Pmas)

Coral Vozes Iluminadas se apresenta em evento em Capão da Canoa

É�hora�de�tirar�do�papel�o�projeto�de que�você�sempre�imaginou.� �CASA�NA�PRAIA

ARQUITETURA�E�ENGENHARIA�.�CONSTRUTORAS�.�MATERIAIS�DE�CONSTRUÇÃO�.�DECORAÇÃO�.�SERVIÇOS

ConstruCasa
LAKE� CONDOM ÍN IO� R E SORT

� COA ND S� TA RR UI ÇE ÃF� Oª1

17/09�.�SÁB
Das�10h�às�18h

ENTRADA�GRATUITA

No�LAKE�CONDOMÍNIO�RESORT
Estrada�dos�Cunhas,�2310�-�Itapeva�-�Torres�/�RS

FOOD�
TRUCKS�

MÚSICA

VOO�CATIVO�
DE�BALÃO

PRODUTOS,�SERVIÇOS,�NOVIDADES,�TENDÊNCIAS�E�INSPIRAÇÃO. TUDO�PARA�TRANSFORMAR�EM�REALIDADE�A�SUA�CASA�DOS�SONHOS.

APOIOREALIZAÇÃO
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Tradicional equipe torrense do 
'Canto da Ronda', o Mar Azul inicia 
sua a caminhada na 35ª edição da 
Taça Serramar 2022 neste domin-
go (28) a partir das 15h30, na ci-
dade de Osório. O adversário será 

o time do GAO no estádio Vilmar 
Velho Pacheco. 

Muito tradicional no Litoral 
gaúcho, a Liga Serramar de Fute-
bol está retornando em 2022. O 
evento não era realizado desde 

2019 - em decorrência da pande-
mia de Covid-19 -  e neste ano es-
tará na sua 35ª edição, contando 
com a participação de 10 equipes 
do Litoral Norte e do pé da serra 
gaúcha.

Com muitos investimentos dentro e fora de campo, 
Mar Azul estreia domingo (28) no Serramar

Começou na terça-feira 
(22) em Torres a 2ª Etapa do 
Campeonato Gaúcho de Ba-
lonismo. São 11 pilotos dispu-
tando o título da competição 
estadual que segue até sexta 
(dia 26).

Depois do voo cancelado 
na quarta-feira (24) devido 
a neblina, a quinta-feira (25) 

foi simplesmente maravilhosa 
para a prática do balonismo. 
Ao todo o diretor Lasier Fran-
ça deu 6 provas para os com-
petidores (Alvo declarado 2x, 
Gordon Bennett Memorial, 
Fly In, Fly on donut declarado 
pelo piloto)

O piloto do balão da Águia 
Contabilidade, Fernando Silva, 

assumiu a liderança da 2ª eta-
pa do Campeonato Gaúcho 
de Balonismo na quinta-feira. 
A segunda posição é de Giova-
ni Pompermaier e em 3º vem 
João Vitor Justo. A diferença 
de Fernando pra Giovani é pe-
quena, de apenas 1 ponto! A 
deçisão deve ocorrer nos voos 
desta sexta-feira (26).

Fernando Silva na liderança da 2ª etapa do 
Campeonato Gaúcho de Balonismo em Torres

Fabio Rochemback, Willian Schuster e outros reforços 'de peso'
Para a competição, o Mar Azul 

investiu pesado em contratações 
- com destaque para o volante 
Fábio Rochemback, 40 anos, que 
surgiu com muito destaque no 
Internacional - tendo passagens 

também por Seleção Brasileira, 
Barcelona, Sporting de Portugal 
e Grêmio. Além dele, chegaram 
outros importantes nomes para 
compor o plantel, como o goleiro 
Zé Carlos (Revelado pelo Criciú-

ma, passando por clubes a nível 
nacional, como: Paraná, Avaí, Pay-
sandu, Boa Esporte, Santo André, 
Londrina e Brusque),o zagueiro 
Baiano Santana (que recentemen-
te disputou a série B do catari-
nense) o volante William Schuster 
(7 anos de experiência na elite 
do futebol paraguaio, passando 
também por Grêmio, Fortaleza e 
Atlético Goianiense) os atacantes 
Marcel Emerim(artilheiro da Série 
C do Campeonato Catarinense de 
2021), 'Jefinho' Luís (Artilheiro do 
gauchão em 2010 pelo São José, 
com uma vasta carreira em times 
profissionais como Slavia Praga, 
Criciúma e Coritiba) e Ramon 
Magnus (tri campeão do serramar 
e craque no municipal 2022 em 

Torres), além de 'crias do canto da 
Ronda' como Jesi Mattos e Igor da 
Rosa.

Além dos investimentos em 
jogadores, o Mar Azul também 
trouxe dois nomes de peso para 
comandar a casamata em busca 
do título do Serramar. Já em abril, 
o Mar Azul  havia anunciado a 
contratação do experiente técni-
co Matheus Lessa (multicampeão, 
incluindo  5 títulos do Serramar e  
1 Sul Americano de Amadores), 
bem como do assistente técnico 

Alexandre Oliveira (também co-
lecionador de títulos, incluindo o 
tricampeonato estadual de ama-
dores).

Fundado em 1963, nos últimos 
20 anos o Esporte Clube Mar Azul 
vêm colecionando títulos em Tor-
res, tendo sido 4x Campeão Mu-
nicipal (titular), 4x Campeão Mu-
nicipal (aspirante) e 7x Campeão 
do Praiano.  Diretoria e equipe do 
Mar Azul agradecem aos seus pa-
trocinadores e apoiadores.

William Schuster e Fábio Rochemback entre as 
contratações de destaque do Mar Azul

No último sábado (20 de 
agosto), aconteceu em Ar-

roio do Sal a 7ª Etapa do 
Campeonato Gaúcho de 

Pingue-Pongue, no giná-
sio do ECAS, que iniciou às 

14 horas e encerrou às 
1h30min da madruga-
da do dia 21. Segundo 
a Federação Gaúcha 
de Pingue-Pongue, os 
dois melhores jogado-
res de pingue-pongue 
do Brasil estavam pre-
sentes no evento.A 7ª 
Etapa do Campeonato 
Gaúcho, contou com 40 
trios de todo o Estado 
do Rio Grande do Sul, 
entre atletas e torcedo-
res, o ginásio chegou a 
contar com mais de 300 

pessoas.
Arroio do Sal foi represen-

tado por três trios = ECAS 
PROMEC A – Samuel, Tiago 
e Alexandre/  ECAS PROMEC 
B – Vitinho, Kauã e Thiago/ 
ECAS PROMEC C – Moisés, 
Cesar e Jerônimo. “O time 
ECAS PROMEC C, terminou a 
competição em 5⁰ lugar su-
perando as expectativas por 
estarem treinando há ape-
nas 20 dias e se adaptando 
a migração do tênis de mesa 
para o pingue-pongue”. Diz 
o secretário adjunto de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura, Moisés Araújo. 

Os três trios de Arroio do 
Sal do programa PROMEC 
estarão presentes nas pró-
ximas Etapas Estaduais. O 
Prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), 
diz que a diversificação nos 
esportes é muito importan-
te e que a Prefeitura de Ar-
roio do Sal apoiará os trios 
do PROMEC para as próxi-
mas Etapas Estaduais e, res-
salta que se mais trios surgi-
rem no PROMEC, também 
irão representar Arroio do 
Sal nas próximas Etapas do 
Estadual. (FONTE - Ascom 
PMAS)

Arroio do Sal reuniu 40 trios para 7ª Etapa do Campeonato 
Gaúcho de Pingue-Pongue
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TORRES - O Projeto Primeiros 
Socorros Salvando Vidas e Resga-
tando Almas tem agora um espaço 
de acolhida apropriado para trei-
namento dos alunos. Uma sala de 
treinamentos, devidamente equi-
pada com materiais de socorro, 
possibilitando aulas de experimen-
tações práticas e treinamento de 
movimentos corretos de primeiros 
socorros aos alunos socorristas.

O atual local foi conquistado 
com a recente inauguração do 
novo espaço educacional da Se-
cretaria Municipal de Educação de 

Torres (situada na Avenida Castelo 
Branco, número 2205). Conforme 
a coordenadora do projeto, pro-
fessora Andréa Mello, agora toda 
iniciativa prática é realizada neste 
novo espaço e não mais em lugar 
improvisado nas escolas. É nesta 
sala que ocorrerão também pales-
tras sobre o tema.

O projeto tem como base e 
objetivo proporcionar conheci-
mentos sobre a prática de pri-
meiros socorros formando alunos 
socorristas. O público-alvo de 
atendimento são os alunos do 6° 

ao 9° ano. Os objetos de estudos 
que compõem o cronograma são 
aprendizagens de manobras de so-
corro e o atendimento de pessoas 
em situação de risco que precisam 
aguardar até o socorro especializa-
do chegar.

Além do socorrismo, a equipe 
também aborda temas fundamen-
tais para o exercício da cidadania, 
tais como: A Lei Maria da Penha, a 
Lei Joana Maranhão (contra o abu-
so sexual), Lei Lucas, combate ao 
suicídio e Geoparque.Atualmente 
as escolas envolvidas no projeto 

são: E.M.F. Alcino Pedro Rodrigues, 
E.M.F. Zona Sul, E.M.F. Manoel Oli-
veira Carneiro, E.M.F. Mampituba, 
E.M.F. Santa Rita e E.M.F. Manoel 

Ferreira Porto. O projeto tem sido 
convidado por muitos municípios 
Do Litoral Norte para fazer pales-
tras e treinamentos.

'Projeto Primeiros Socorros' tem agora sala própria para 
treinamento dos seus integrantes



A FOLHA 25SEXTA-Feira, 26 de AGOSTo de 2022ESPORTES

O time do Areias Brancas sa-
grou-se campeão do Campeonato 
Municipal de Futebol  2022 em Ar-
roio do Sal, após partida no último 
domingo (21 de agosto), na Praça 
Silvino Bolzan, no Balneário Areias 
Brancas.

No primeiro jogo da final do 
campeonato, apitado pelo árbi-
tro da FGF e CBF, Anderson Farias, 
no Estádio Dorvalino Monteiro da 
Cunha, o time do Areias Brancas 
venceu de 2×1 o time do União da 
Vila. No segundo jogo, comanda-
do pelo árbitro da FGF e CBF Érico 

Andrade de Carvalho,  o jogo ficou 
em 0x0, e assim o Areias Brancas 
sagrou-se campeão. A segunda 
colocação ficou para o time do 
União da Vila.

Com a presença do prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flavio Angst 
(Bolão), da secretária municipal 
de Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura, Aline Valim, secretá-
rio adjunto de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura, Moisés 
Araújo e o presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores, foi feita 
as entregas das premiações.

Ainda, os times receberão uma 
premiação em dinheiro, conforme 
as categorias: Campeão: Areias 
Brancas – R$4.000,00, Vice-cam-
peão: União da Vila – R$2.000,00, 
Time mais disciplinado: Rondinha 
– R$1.000,00. Além de ser o Cam-
pão do Municipal 2022, o Areias 
Brancas levou no início do ano 
o caneco da Emancipação 2022 
para casa - o que significa que, 
em 2023, o time já é Campeão da 
Recopa de Arroio do Sal. (com  Ro-
gerio Junior Gross Alves / Ascom 
Pmas)

Areias Brancas é o campeão do Municipal de Futebol  
2022 em Arroio do Sal

Será realizada na sex-
ta-feira (26 de agosto), 
a terceira rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futsal Feminino de 
Torres -  Taça São Do-
mingos. Os jogos iniciam 
às 20h, no ginásio da 
Escola de Educação Bá-
sica São Domingos. Oito 
equipes participam do 
evento. 

Este foi o resultado da 
2ª Rodada realizada na 
última sexta-feira (19 de 
agosto): Amigos do Adri 
2 X 3 Batom e Futebol - 

Soccer Girls 1 X 2 Duro-
nas -  Friends Never Die1 
X 2 Asgard - TPM (Toca 
Prá Mim)1 X 5 Plano B

E são estes os con-
frontos da 3ª rodada 
nesta sexta: 20h – Ami-
go do Adri X Asgard - 
20h40 – Soccers Girls X 
Plano B  - 21h20 – Ba-
tom e Futebol X Friends 
Never Die - 22h – Duro-
nas X Toca Prá Mim. E 
no dia  9 de setembro o 
Campeonato já vai para 
as Quartas de Final. Par-
ticipe da torcida, presti-

gia as meninas e valorize 
o esporte local!

A promoção da Taça 
São Domingos é da Pre-
feitura Municipal de 
Torres, através da Se-
cretaria de Cultura e do 
Esporte, em conjunto 
com a Liga de Futebol 
Torrense, e parceria da 
Escola de Educação Bá-
sica São Domingos que 
soma para o bom desen-
volvimento desta moda-
lidade, abrindo oportu-
nidade para a realização 
da competição de 2022.

Campeonato Municipal de Futsal Feminino de Torres 
tem 3ª rodada nesta sexta (26)

Provas de saltos e arremes-
sos, e corridas, foram realiza-
das na etapa de atletismo dos 
XVI Jogos Escolares de Três 
Cachoeiras entre os dias 17 e 
19 de agosto.

A competição de saltos e 
arremessos ocorreu na Escola 
Fernando Ferrari e contem-
plou as modalidades de ar-

remesso de peso, arremesso 
de dardo, salto em distância e 
salto em altura. As provas de 
corrida, realizadas do Lotea-
mento São Cristovão, contem-
plaram as distâncias de 80m, 
100m, 150m, 200m, 400m, 
800m, 2.000m e 3.000m, 
além das modalidades de re-
vezamento 4X80 e 4X100.

Estudantes das escolas José 
Felipe Schaeffer, Fernando 
Ferrari, Maria Angelina Maggi 
e Dom José Baréa participa-
ram da etapa, que é promovi-
da pela Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Educação, em parceria com o 
Sistema Fecomércio – SESC/
RS.

Provas de saltos, arremessos e corridas são realizados 
nos Jogos Escolares de Três Cachoeiras

 Domingo, dia 28 de agosto, 
será realizada mais uma rodada 
do 32° Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Três Cacho-
eiras - Taça José Felisorio Lipert, 
nos campos do Chimarrão e San-
to Anjo. No último domingo (21), 

a segunda rodada teve a partida 
entre os times Central e Palmei-
ras, no campo do Morro Azul, que 
resultou em vitória de 2X1 para 
o Palmeiras. Já na partida entre 
Morro Azul e Porto Guerreiro, o 
Morro Azul venceu de 3X0. No 

campo do esporte Clube Lageadi-
nho, o Vila Nova enfrentou o San-
to Anjo, vencendo de 1X0. Já na 
partida entre Bela Vista e Rio do 
Terra, o Bela Vista marcou 2X1.  

No próximo domingo (28), a 
rodada contará com os seguin-

tes quatro jogos, às 13h30 e às 
15h30, simultaneamente.

13h30 – Santo Anjo X Lageadi-
nho – Campo Esportivo Chimar-
rão

15h30 – Palmeiras X Bela Vista 

– Campo Esportivo Chimarrão
13h30 – Morro Azul X Rio do 

Terra – Campo Esportivo Santo 
Anjo

15h30 – Porto Guerreiro X 
Central – Campo Esportivo Santo 
Anjo

Domingo tem mais uma rodada do Campeonato de 
Futebol de Três Cachoeiras
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DIA DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO NACIONAL 

Fazer e divulgar Cultura no Brasil 
nunca foi fácil, agora está mais difícil ain-
da. Defender o Patrimônio histórico da 
cidade, segue a mesma lógica. Na resis-
tência, ao longo dos anos, alguns pionei-
ros da cultura local seguraram (ou adia-
ram) essa destruição. A luta é contínua e, 
por nossa sorte, de tempos em tempos 
surgem novos batalhadores desta causa, 
e assim o revezamento é feito. Infeliz-
mente estamos sempre um passo atrás, 
e, por este mesmo motivo, muitas vezes 
perdemos algumas batalhas.  

Entrei nesta batalha há algum tempo, 
transito na área cultural da forma que 
posso e dentro das minhas limitações. 
Utilizo esta coluna e meus textos para 
alertar ou denunciar a perda ou descaso 
com o nosso Patrimônio Histórico, seja 
em forma material (casas, monumentos, 
documentos, livros) ou na forma imaterial 
(lendas, causos, oralidade).  

Além disso, participo de um grupo 
que promove passeios culturais na forma 
de Roteiros Turísticos Histórico/Culturais 
chamado “Pé na História”. Este grupo 
tem como objetivo principal valorizar e 
preservar o patrimônio histórico e cultural 
da cidade de Torres. Estes roteiros são 
passeios por lugares de importância his-
tórica de Torres, acompanhados por per-
sonagens caracterizados que contam his-
tórias do local visitado. Ao todo são qua-
tro roteiros: Na Trilha do Tempo, Voo da 
Urucuera, Portal dos Quatro Elementos e 
Respingos dos Mares de Antes. Além da 
informação e da atividade turística, esses 
Roteiros Turísticos, têm como objetivo 
voltar o foco para estas relíquias históri-
cas, despertando o interesse das autori-
dades e da comunidade à importância da 
preservação e conservação desse belo 
patrimônio da cidade. E o faz com um 
grande diferencial que é o de relatar a 
história através de personagens devida-
mente paramentados dando nova vida 

aos lugares visitados.  
Por transitar por vários grupos relaci-

onados à Cultura local, fui convidado a 
representar um deles, o CEHTR (Centro 
de Estudos Históricos de Torres e Regi-
ão), no COMPHAC (Conselho Municipal 
do Patrimônio Histórico, Artístico e Cultu-
ral). Lá participando há alguns meses, 
surgiu a oportunidade de unir os roteiros 
aos moradores da cidade: o dia do Patri-
mônio Histórico Nacional (17 de agosto). 
Este trabalho (dos roteiros) se encaixou 
muito bem com a programação do COM-
PHAC de comemorar o dia do Patrimônio 
Histórico Nacional com um passeio pelo 
centro histórico da cidade.  

Nessa união de objetivos, no dia 20 
de agosto, o grupo “Pé na História”, apre-
sentou para o público torrense o roteiro 
“Na trilha do tempo”. Um roteiro que visita 
os mais antigos prédios históricos da ci-
dade, desde o farol até o centro histórico, 
mostrando e sensibilizando os participan-
tes sobre a preservação deste patrimônio 
da cidade.  

E desta forma, mostrando, explican-
do e sensibilizando principalmente o mo-
rador local, é que poderemos, no futuro, 
comemorar verdadeiramente o dia em 
questão. E é desta forma, também, que 
teremos a oportunidade de recrutarmos 
cada vez mais defensores e ativistas na 
constante luta da preservação do nosso, 
já exíguo, patrimônio histórico. 

Então, nada melhor que comemorar, 
sensibilizar e apresentar, pois quem não 
conhece, não defende.  
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